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Santa Casa de Paraíso inaugura
nova ala SUS com 45 leitos

Tribuna livre: comerciante defende direito
ao trabalho, vereadores manifestam apoio
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com nove tiros

em Paraíso

Paraíso registra mais
quatro óbitos e UTI Covid
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
GESTÃO
A inauguração da nova ala de UTI (Unidade de
Tratamento Intensivo) na Santa Casa de Misericórdia,
em São Sebastião do Paraíso, na segunda-feira,29, foi
tema de vários comentários e elogios para a atual gestão
que administra o hospital. O provedor Fernando
Alvarenga e sua equipe de trabalho são os responsáveis
para o novo modelo, empreendedor, de administração
da Santa Casa que com muito profissionalismo, garra e
determinação tem alcançado resultados positivos.

PREOCUPANTE
O prefeito Marcelo de Morais anunciou no início de
semana que o Centro do Covid também está ampliando
sua capacidade de atendimento, com novos leitos de
retaguarda. A expectativa de que nos próximos dias
poderá haver um aumento de casos e de novos
pacientes está deixando autoridades em alerta. São
Sebastião do Paraíso têm recebido pacientes de outras
cidades, não só da microrregião, mas também de
cidades distantes. A criação de novos leitos de UTI na
Santa Casa e de Enfermaria no Centro Covid vai ser
colocada à prova. Conforme os dados divulgados a
quantidade de pacientes paraisenses internados é
menor do que os que estão chegando de outros
municípios.

“CHEGA”
O presidente da Câmara Municipal, Lisandro Monteiro
gravou vídeo segunda-feira (29/3), se dizendo
inconformado por mais uma família paraisense ter
passado por sofrimento por falta de unidade do Instituto
de Medicina Legal (IML) em Paraíso. Explicou que o
corpo de um homem assassinado por volta das 8 da
manhã, às 13 horas ainda estava no interior de carro
fúnebre, nas imediações da Delegacia de Polícia, para
ser encaminhado a Passos para necropsia. Isso
acontece não é de hoje, é há vários anos, disse
Lisandro. Chega, é muita dor ver um descaso desse,
disse o vereador. O IML tem sido reivindicado de longa
data. A última vez pelo prefeito Marcelo Morais e
vereadores, ao governador Zema.

ARQUIVADO
Por maioria dos vereadores presentes no plenário a
Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso arquivou
o Projeto de Lei autoria do vereador Pedro Sérgio
Delfante que previa ser instituído no município o Dia da
Memória às Vítimas da Covid-19, a ser celebrada em
18 de abril. O vereador Marco Antônio Vitorino, justificou
ser contrário por ser um período a ser esquecido, por
ser um momento triste na vida das pessoas, citando que
já existe uma data para reverenciar os mortos, em 2 de
novembro. Os vereadores Antônio César Picirillo, Luiz
de Paula, Vinício Scarano Pedroso e Bijuliano Reis foram
contrários à proposição também.

CONSTRANGIDOS
O vereador Marcos Vitorino que foi o primeiro a justificar
o posicionamento contrário ao projeto disse que este
tipo de situação costuma ser abordada durante a
reunião de pauta que acontece antes da Sessão
Ordinária. No entanto, excepcionalmente nesta
segunda-feira,29, devido a agenda de eventos, com
reuniões no período da tarde e também a realização de
uma audiência pública na Câmara, o debate prévio da
pauta não aconteceu. Os vereadores contrários ao
projeto deixaram bem claro que seus posicionamentos
não tinham nada de pessoal contra o autor.

GRANDE EXPEDIENTE
Devido ao adiantado da hora e em respeito as
determinações previstas na Onda Roxa, constante no
programa Minas Consciente, o presidente da Câmara
de Paraíso, Lisandro Monteiro, suprimiu do roteiro da
Sessão Ordinária, a seção Grande Expediente, que é o
período em que os vereadores fazem os seus
pronunciamentos. Para evitar injustiças, em que alguns
se pronunciassem e outros não a decisão foi acatada
quando faltavam 20 minutos para às oito horas da noite.
Conforme justificou o presidente, era tempo suficiente
para que ele e os demais pares deixassem o recinto e
se encaminhassem às suas casas. A próxima sessão
está marcada para o dia 5 de abril, em horário a ser
confirmado.

PERUEIROS
E por iniciativa do presidente Lisandro Monteiro na
sessão do dia 22/3 da Câmara de Paraíso foi aprovado
e encaminhado ao prefeito Marcelo Morais pedido de
auxílio emergencial aos proprietários vans escolares
que prestam serviço ao município. Ressalta que  com a
paralisação das aulas por conta da pandemia, perueiros
estão sem previsão da volta ao trabalho, e têm
enfrentado dificuldades financeiras, pois a maioria
depende da renda exclusivamente do transporte escolar.

EXPEDIENTE
Em virtude dos efeitos da inclusão do Município
paraisense na Onda Roxa, o expediente na Prefeitura
de Paraíso também sofreu modificações. Recentemente
os funcionários passaram a atender em dois períodos,
com parte deles reservados para questões internas.
Com o novo decreto o atendimento presencial foi
suprimido, passando a funcionar frente a frente, apenas
os casos urgentes ou previamente agendados por
telefone ou contatos pelas redes sociais. Da mesma
forma a Câmara Municipal também suspendeu o
atendimento presencial até 1º de abril e está disponível
ao cidadão pelo telefone. Expectativa que toda a
situação seja controlada até o domingo de Páscoa e
posteriormente tudo volte ao normal. No entanto, já há
rumores sobre antecipação de feriados em Minas caso
a situação não se normalize.

VIOLETA
O deputado estadual e também 1º vice-presidente da
Assembleia Legislativa de Minas Gerais, Antônio Carlos
Arantes, é o autor do Projeto de Lei que institui a
campanha com o objetivo de conscientizar a população
sobre a violência praticada contra idosos. Segundo o
autor ela terá como símbolo um laço de cor violeta. A
intenção é incentivar visitas e doações a asilos ou casas
de repouso, estimular eventos, e discutir o problema
com a sociedade civil.

ANTECIPAR FERIADOS
Estava previsto para dar entrada ontem (30/3) na
Assembleia Legislativa de Minas, projeto do presidente
Agostinho Patrus em comum acordo com o governador
Romeu Zema, que propunha antecipar três feriados
nacionais, ou seja 21 de abril de 2021, de 2022 e 2023
para os próximos dias 5, 6 e 7 de abril. Seria para dar
continuidade ao fechamento por conta da Onda Roxa
no Estado que vai até o dia 4. Mas, de última hora,
voltaram atrás, e ficou o dito pelo não dito.

DEPOIS DA INÉRCIA, O ESCRACHO
OPINIÃO

Guilherme da Cunha 
Um ano depois do início da pandemia da Covid-19, o

presidente Jair Bolsonaro fez uma reunião com governa-
dores e criou um comitê para enfrentamento da doença,
que já vitimou mais de 300 mil brasileiros. O comitê será
formado pelos presidentes da República, da Câmara e
do Senado, pelo ministro da Saúde, pelo procurador-ge-
ral da República e por uma liderança científica.

Ao longo deste um ano, no campo da retórica,
Bolsonaro minimizou a gravidade da doença, chegando
a rotulá-la como “gripezinha”; atacou iniciativas regio-
nais para conter a pandemia, incentivou aglomerações
e fez pouco caso das medidas sanitárias que podem
evitar a propagação do vírus; desdenhou da vacinação,
questionando sua segurança (quem não se lembra da
história do jacaré?) e dizendo, já em dezembro do ano
passado, que a pressa para sua aquisição e distribui-
ção não se justificaria; e fez a todo tempo propaganda
de medicamentos que todos os médicos do Brasil sem-
pre puderam receitar livremente, como se coubesse a
político decidir que tratamento um médico deve dar ao
seu paciente.

No campo das ações, inércia. Inércia na abertura de
novas vagas de especialização em saúde para prepa-
rar profissionais para atuação em UTIs. Inércia na aqui-
sição de vacinas, que fez o Brasil deixar de comprar
130 milhões de doses ainda no ano passado. Inércia na
aquisição e distribuição de insumos de saúde, ou mes-
mo na regulação nacional de seus estoques, que fez

Manaus viver o pesadelo da falta de oxigênio nos hos-
pitais. Inércia na assunção de qualquer liderança que
se espera de um presidente da República para a coor-
denação nacional de esforços e medidas.

O presidente justificou toda sua inércia dizendo que o
STF o havia proibido de exercer essa liderança e coor-
denação. Nunca foi verdade, apesar de sempre ser re-
petido. O que o STF decidiu é que o combate à pandemia
e as ações de saúde são responsabilidade de todas as
esferas da federação, o que também inclui a União Fe-
deral, e que governadores e prefeitos podem adotar
medidas específicas para suas realidades locais.

Inacreditavelmente, no dia anterior ao da criação do
atrasado Comitê e mesmo diante deste cenário dantesco
de (in)ações e retórica, o presidente da República leu
um pronunciamento em cadeia nacional pintando a si
mesmo e ao seu governo como campeões da vacina.
Depois da inércia, o escracho. A afirmação desdenha
da nossa inteligência com a mesma virulência com que
desdenhou da doença e da vacina no passado, e es-
quece que a internet não esquece de nada.

A criação do comitê é notícia muito boa, apesar de
muito atrasada, e dele esperamos grandes ações para
o futuro. Não esperamos que apague o passado, toda-
via.

(Hoje em Dia 29/03/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização

JUSTIÇA
e injustiça

Não caminham juntas,
também não sei se deve-
riam. Uma não depende
da outra, agem individu-
almente. É. JUS - Justi-
ça é uma boa ação para
a humanidade. IN - Justi-
ça não deveria existir no
mundo.

Ouvimos comumente
pessoas dizerem que
sofreram injustiças, às
vezes, sem considerar o
significado em si e ainda
sentenciam que a Justi-
ça Divina não faltará. A
Justiça dos homens é a
que mais incomoda na
face da terra. A Justiça
constitucional às vezes é
falha. Enfim, Justiça ou
Injustiça, o que realmen-
te vale? "Justiça, é um
conceito que se refere a
um estado ideal de
interação social em que
há um equilíbrio que por
si só, deve ser razoável
e imparcial entre os inte-
resses, riquezas e opor-
tunidades entre as pes-
soas envolvidas em de-
terminado grupo social".

"A Injustiça é uma qua-
lidade à ilegalidade ou re-
sultados imerecidos. O
termo pode ser aplicado
em relação a um evento
ou situação particular ou
para um 'status quo'

(prestígio) maior. Na filo-
sofia ocidental e da juris-
prudência, a Injustiça é
muito comum, mas nem
sempre definido como
quer a ausência ou o
oposto da Justiça". E o
que a Bíblia fala a respei-
to?  Levítico (Terceiro Li-
vro) 19:15 - Não comen-
tam Injustiça  num julga-
mento: não favoreçam os
pobres, nem procurem
agradarem os grandes,
mas julguem o seu pró-
ximo com Justiça. Pro-
vérbios 29:27 - Os justos
detestam os desonestos,
já os desumanos detes-
tam os íntegros.

Os termos são com-
plexos e vivemos no dia
a dia com eles ostensi-
vamente seja na política,
na religião e na socieda-
de. Decidi por enquanto,
ficar com o filósofo gre-
go Aristóteles que definia
Justiça como sendo uma
igualdade proporcional:
tratamento igual entre os
iguais, e desigual entre
os desiguais na propor-
ção de sua desigualdade.

Fernando de Miranda Jorge
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REFLEXÃO
Comece o dia sorrindo!
essa atitude está repleta de poder
mesmo com todos tropeços
você é capaz de reerguer.

Sorria, sorria a todos que encontrar
o sorriso traz paz interior
e promove o bem estar
a todos que nele acreditar.

O sorriso nos faz vencer obstáculos
enche-nos de amor e felicidade
ele leva qualquer ser humano
em direção à prosperidade!

Um sorriso não custa nada
experimente, tente... sorrir é saber
que, apesar desta vida sofrida
tudo tem o tempo certo para acontecer!

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 003/2021 - DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO 015/2021 – ARTIGO 24, INCISO II DA LEI FEDE-
RAL - DE N° 8.666/93 E SUAS POSTERIORES ALTERAÇÕES. Contra-
tante: Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso. Contratado: Empresa
Agência JA.com Ltda ME, inscrita no CNPJ sob o nº 13.112.186/0001-12
- Objeto: A contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços
especializados em plataforma web para hospedagem dos sites institucionais
e serviços de endereço eletrônico da Câmara Municipal - Valor global: R$
6.156,00 (Seis mil, cento e cinquenta e seis reais) - Vigência: 12 meses, com
início em 25/03/2021 e término em 25/03/2022 - Dotação Orçamentá-
ria:0102.01.031.0101.4005.33.90.39 - Ficha 17 - Publique-se. São Sebasti-
ão do Paraíso, 31 de março de 2021. LISANDRO JOSÉ MONTEIRO -
Presidente da Câmara Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão n.º 046/2020 Presencial, Processo n.º 1340/2020,
Registro de Preços n.º 031/2020, Tipo MENOR VALOR POR ITEM. Obje-
to: Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa, destinada ao fornecimento de gás liquefeito de 45 kg e 13 kg
destinados a Unidades Municipais de Ensino deste município e demais seto-
res desta prefeitura, com entrega parcelada, pelo período de 12 meses, com
item exclusivo para ME, EPP e MEI, item de cota reservada para ME, EPP
e MEI, e item de livre participação. A abertura será dia 16 de Abril de 2021,
às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Março de 2021.
ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Agradece de todo coração  as manifestações de
apoio de seus pacientes e pessoas de fé que com
suas orações  colaboraram com sua recuperação
durante sua doença.

Obrigado.
Comunico também que a partir de 5 de abril,

segunda feira retornarei a atender no meu
consultório na CEMED São Sebastião do Paraíso,
fone 3531-1813, Rua Hildeu de Souza Braga, 42,
Bela Vista.

Dr. Mario
Oliva Rocha

MÉDICO NEUROLOGISTA
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Sobre o fechamento de par-
te de estabelecimentos comer-
ciais e prestadores de serviço,
o vereador Juliano Reis (Biju)
disse que “essa seletividade do
que é essencial ou não, é mui-
to insana”.

Comparou que uma barbe-
aria segundo a Onda Roxa,
deve permanecer de portas fe-
chadas. “É um profissional, o

Pequenos comércios fechados
e grandes lojas abertas, para o
vereador Biju é medida insana

barbeiro, atendendo apenas um
cliente, e não pode, mas uma
fábrica com trezentos funcio-
nários é permitido o funciona-
mento. É muita hipocrisia”, dis-
se Biju.

“Infelizmente a gente está
em uma situação em que a úni-
ca coisa que vai extirpar o ví-
rus é a vacina. Não adianta es-

sas medidas insanas pois ape-
nas vai causar impacto econô-
mico, nos pequenos, porque
grandes lojas estão abertas, e
o pequeno comerciante sendo
cerceado de suas atividades, o
consumidor irá comprar nas
grandes lojas”.

São medidas irresponsáveis
, que prejudicam pequenos co-
merciantes”, conclui Biju.

O governador Romeu Zema
se reuniu, na tarde desta segun-
da-feira (29/3), com represen-
tantes do setor produtivo de
diversas regiões do estado. O
objetivo do encontro, realiza-
do de forma virtual, foi ouvir
as demandas de associações e
federações comerciais e deba-
ter as ações adotadas pelo go-
verno na onda roxa do plano
Minas Consciente, cujo objeti-
vo é conter o avanço da pande-
mia do coronavírus no estado.
O presidente da ACISSP, Ailton
Rocha de Sillos foi um dos dez
presidentes de associações es-
colhidos pela Federaminas, para
dialogar com o governador.

Zema ressaltou que a atual
situação da pandemia é difícil,
com o aumento do número de
casos e óbitos pela doença em
Minas Gerais, e que as medi-
das mais restritivas, neste mo-
mento, são necessárias para
que o sistema público de saú-
de consiga atender os mineiros.

“Queremos deixar claro
aqui a nossa disposição ao diá-
logo. Tenho, por diversas ve-

Zema se reúne com associações e federações
do setor produtivo de diversas regiões do estado

Governador e secretários ouviram as demandas e debateram as ações adotadas na onda roxa do plano Minas Consciente

zes, encontrado com os repre-
sentantes do setor produtivo.
Estas medidas mais extremas
da onda roxa só vieram a
acontecer um ano após o iní-
cio da pandemia e entraram em
vigor como última alternativa
para que tenhamos condições
de salvar vidas nos hospitais”,
afirmou Romeu Zema.

Segundo o secretário de
Estado de Saúde, o médico

Fábio Baccheretti, os resulta-
dos destas ações, juntamente
com o avanço do processo de
vacinação, vão possibilitar a
diminuição das restrições o
quanto antes. O secretário tam-
bém detalhou a situação do sis-
tema de saúde estadual e o es-
forço do governo em reforçar
o atendimento à população.

Após um ano do início da
pandemia, o Governo do Esta-

do mais do que dobrou a capa-
cidade de atendimento, passan-
do de dez mil leitos de enfer-
maria para 20,9 mil e de cerca
de dois mil leitos de UTI para
4,4 mil.

“A onda roxa em todo o
estado foi necessária pela pri-
meira vez devido ao colapso do
nosso sistema, onde não con-
seguimos mais movimentar os
pacientes entre as regiões. Atu-
almente, temos mais de 800
pessoas na fila por uma vaga
de UTI”, afirmou Baccheretti,
ressaltando a necessidade das
medidas mais restritivas.

DIÁLOGO

O secretário adjunto de
Desenvolvimento Econômico,
Fernando Passalio, destacou a
importância da contribuição

dos setores na construção e
acompanhamento das medidas
implementadas pelo governo.

“Estamos sempre receben-
do as demandas das entidades
e pedimos que elas continuem
contribuindo. Estamos traba-
lhando em uma série de medi-
das de desburocratização para
que a gente tenha o melhor am-
biente de negócios do país e a
nossa retomada econômica seja
mais rápida”, afirmou Passalio.

O presidente da Federação
das Câmaras de Dirigentes Lo-
jistas de Minas Gerais (FDCL/
MG), Frank Sinatra, apresen-
tou alguns dos pleitos dos di-
ferentes setores produtivos ao
governador. “Temos acompa-
nhado a angústia de cada pre-
sidente de entidade que repre-
senta a nossa classe, vendo as
dores que estão sentindo em
seus municípios. Agradecemos
ao governador por ter aceitado
a reunião”, disse.

ACISSP

Sobre a reunião virtual com
o governador Romeu Zema, o
presidente da ACISSP, Ailton
Sillos, conforme Informativo
publicado nesta edição, desta-
ca que, “na ocasião, apresen-
tamos nossos argumentos e
informações no sentido de de-
bater, não só as dificuldades
impostas aos empresários, mas
também, a ineficiência das
medias restritivas impostas es-
pecialmente aos setores que

absurdamente foram denomi-
nadas de não essenciais”.

“Não obstante, o governa-
dor se manteve inflexível, apre-
sentando apenas justificativas
e números que embasaram suas
decisões. Falou sobre o qua-
dro catastrófico em que se en-
contram a maioria dos hospi-
tais, como: filas de espera de
mais de 800 pacientes aguar-
dando leitos de UTI e escassez
de cilindros de oxigênio e ma-
teriais de intubação, podendo
inclusive ter que ampliar as res-
trições em função dos próxi-
mos resultados”, salienta o pre-
sidente da ACISSP.

MEDIDAS

Na última quinta-feira (18/
3), o governador anunciou
medidas de socorro econômi-
co a comerciantes e empresá-
rios. Entre elas estão a possi-
bilidade de parcelamento de
débitos junto à Cemig e à
Copasa e a ajuda às empresas
via Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais (BDMG).

Alguns pontos estão em ne-
gociação e aguardam aprova-
ção de outros órgãos, como a
postergação do pagamento do
Simples, em análise pelo Con-
selho Nacional de Política
Fazendária (Confaz), e a pro-
posta de regularização de dívi-
das de ICMS, o Refis, em aná-
lise pela Assembleia Legislativa
de Minas.

(por Central de Imprensa)

Gil Leonardi / Imprensa MG
 

O fechamento do comércio
devido à onda roxa em Minas
Gerais, para conter a dissemi-
nação da Covid-19, tem sido
tema frequente na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso. Nesta semana, a co-
merciante Josiane Santiago re-
presentou a categoria na Tri-
buna Livre e defendeu o direi-
to ao trabalho.  Foi lida uma
carta dos vereadores em apoio
aos comerciantes, bem como
foi aprovado o envio de moção
de repúdio ao governador
Romeu Zema.

O presidente Lisandro
Monteiro (SD) fez a leitura da
carta aos comerciantes, assi-
nada pelos vereadores no mes-
mo dia em que a Prefeitura de-
cretou a onda roxa no municí-
pio, por decisão judicial. A ín-
tegra da carta está ao final do
texto. Ela foi encaminhada ao
prefeito Marcelo Morais e será
enviada também ao Poder Ju-
diciário. Em Plenário, vereado-
res afirmaram que a Prefeitura
recorreu da decisão judicial e
que aguardam um retorno po-
sitivo nesta semana.

Josiane afirmou que os co-
merciantes estão sendo priva-
dos dos seus direitos de traba-
lho, livre iniciativa e dignidade
humana, previstos na Consti-
tuição Federal. “A Constituição
se sobrepõe a qualquer lei ou
decreto. Dessa forma, fica pro-
vado que qualquer decreto que
tente sobrepor ou restringir os
direitos constitucionais é total-
mente nulo, inválido e
inconstitucional”, argumentou.

Ela defendeu ainda que o
atual modelo de lockdown é
injusto e prejudica os pequenos
comerciantes, que não são con-
siderados atividades essenciais.
“Não vamos deixar nossas lo-
jas falirem, a fome e a miséria
se instalarem em nossas vidas
por meros caprichos políticos
ou pactos formados por gover-
nadores que estão usando a
pandemia para outros fins, que
com certeza não têm nada a ver
com a saúde pública. Se o go-
verno considera que estamos
em estado de calamidade, que
feche tudo. Ou é todo mundo
ou não é ninguém, somos to-
dos iguais perante a lei”, mani-
festou-se.

Os vereadores concorda-
ram com os pontos levantados

Tribuna livre: comerciante
defende direito ao trabalho;

vereadores manifestam apoio

pela comerciante e disseram
ser incoerente a maneira como
foram categorizadas as ativida-
des essenciais e não essenci-
ais. Pedro Delfante (PL) con-
siderou o lockdown uma atitu-
de arbitrária que não condiz
com a situação do município
diante da pandemia. “A situa-
ção é preocupante, mas preci-
samos buscar um equilíbrio
entre salvar vidas sim, mas sal-
var empregos, rendas e a eco-
nomia; porque as grandes ma-
gazines continuarão suas ativi-
dades”.

Maria Aparecida Cerize
(PSDB) disse que apoia o re-
torno às atividades e que os
casos de doentes não são de-
vido à abertura do comércio,
mas são devido a “pessoas que
ainda insistem em aglomerar,
em negligenciar que a doença
existe”. Pediu que as pessoas
tenham consciência e sigam as
orientações de segurança, e
afirmou que estudos apontam
que o lockdown é efetivo em
alguns locais, mas em outros
não. Juliano Reis (PP) também
se posicionou: “infelizmente,
estamos numa situação em que
a única coisa que vai extirpar o
vírus é a vacina. Essas medi-
das insanas não vão resolver,
só vão causar impacto econô-
mico nos pequenos comerci-
antes”.

O vereador Vinicio Scarano
(CIDADANIA) considerou
como irresponsáveis os mem-
bros do comitê estadual de
enfrentamento à Covid-19.
“Tem loja de roupa que entra
duas pessoas por dia. Eu fui no
mercado, sábado no final do
dia, e estava lotado. É uma de-
liberação ruim. O lockdown

resolveu quando fechou o país
inteiro por um período. Está
todo mundo politizando a
pandemia. O comércio não
pode pagar por essa decisão
autoritária”. O argumento de
que a pandemia está sendo
politizada reverberou entre ou-
tros vereadores, como
Lisandro Monteiro. Lisandro
criticou ainda os dados de óbi-
tos de Covid-19, dizendo que
mortes estavam sendo errone-
amente atribuídas à doença.

José Luiz das Graças
(PRB) defendeu que, assim
como saúde, o dinheiro tam-
bém é essencial para a sobre-
vivência. “Quantos milhões de
pessoas vão ficar sem em-
prego, sem sua empresa? Isso
vai trazer inclusive problemas
psicológicos. Qual a diferen-
ça da presença das pessoas
em um supermercado ou em
outro tipo de comércio”, dis-
se. Luiz de Paula (PP) defen-
deu a necessidade de se ana-
lisar individualmente a situa-
ção de cada município, em
vez de todo o estado aderir à
onda roxa.

Sérgio Gomes (PTB) res-
saltou que o país não deve es-
tar da forma que está, e que a
situação está vindo “de cima
para baixo”, dos governos fe-
deral e estadual. “Do jeito que
está, não dá para ficar. Preci-
samos de uma solução imedia-
ta, mas não temos lideranças
capazes de solucionar o pro-
blema”. Antonio Picirilo (PSL)
manifestou seu apoio aos co-
merciantes e reiterou a sensa-
ção de incoerência entre a di-
visão de atividades essenciais
e não essenciais.

(Ascom Câmara Municipal)

ASSCAM

Josiane Santiago representou a categoria
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Luiz Carlos Pais

O jornalista e escritor
Antônio Celestino está na
história da imprensa de
São Sebastião do Paraíso,
Sudoeste Mineiro, como
redator do Nova Cruzada,
que em 1916 defendia a
bandeira separatista da re-
gião. Depois de participar
do movimento lavourista,
na vizinha cidade de Pas-
sos, que culminou no epi-
sódio da Matança no
Fórum, ele achou mais pru-
dente procurar outras pa-
ragens para exercer o ofí-
cio. Trabalhou em jornais
de Cássia e Guaranésia,
na mesma região, antes de
morar em Paraíso, onde
lançou o seu próprio jornal.

Antônio Celestino es-
creveu e publicou três pe-
quenos romances realis-
tas, narrando os crimes
ocorridos em Passos, sob
o comando de um chefe da
política enviado pelo gover-
nador Wenceslau Braz.
Um desses romances,
intitulado Turbilhão de
Sangue, foi impresso na
tipografia paraisense de
Antonio Campos do Ama-
ral.  Anos depois, publicou
ainda o romance intitulado
O Padre Eusébio, pela
Editora de Monteiro Lobato,
de São Paulo.

Para promover o lança-
mento do Nova Cruzada,
Celestino proferiu uma vi-

CRÔNICA HISTÓRICA
Jornalista Antônio Celestino

brante conferência, defen-
dendo a separação do Su-
doeste Mineiro para criar
uma unidade federativa
autônoma ou a sua anexa-
ção ao Estado de São Pau-
lo. Tema esse que acirrou

a divisão os coronéis lo-
cais, entre aliados e opo-
sitores dos líderes da polí-
tica mineira. “Isto porque os
governos só menospreza-
vam o povo”, segundo ar-
gumentava Antônio Celes-

tino, conforme noticiou o
Imparcial, do Rio de Janei-
ro, em 5 de maio de 1916,

O Nova Cruzada teve
curta duração. Após os
momentos mais acirrados,
os coronéis locais se acer-
taram, em favor da política
mineira. Além do mais, na-
quele momento, Wences-
lau Braz acabava de con-
quistar a presidência da
República. Antônio Celes-
tino foi então trabalhar como
editor de outro jornal parai-
sense, o Nova Era, quan-
do esse semanário perten-
cia ao coronel José Honório
Vieira. Em 1928, quando o
governador Antônio Carlos
Ribeiro de Andrada visitou a
cidade, no afã de receber o
apoio do coronel, discursou
que o Nova Era estava en-
tre os “melhores jornais de
Minas Gerais”.

O jornalista João Bor-
ges de Moura, em crônicas
publicadas no Libello do
Povo, no final dos anos
1920, testemunha a pre-
sença marcante da atua-
ção do seu colega e amigo
Antônio Celestino na im-
prensa paraisense. Quase
um século depois, as fon-
tes que tive a oportunidade
de reunir indicam que João
Borges de Moura e Antônio
Celestino foram os dois
principais jornalistas profis-
sionais da imprensa local,
no contexto da primeira
metade do século XX.

Fonte: O Malho. Rio de Janeiro, 1 de julho de 1916

Existem algumas disciplinas
em que é difícil se destacar por-
que são dominadas por países
que investem em determinados
esportes, como o atletismo nos
EUA, o judô no Japão, etc. to-
das as competições.

Nós, italianos, tentamos ao
longo do tempo interromper
esse domínio, primeiro com
Klaus De Biasi, o anjo azul,
vencedor de duas Olimpíadas,
e com seu gêmeo esportivo
Giorgio Cagnotto.

Depois, durante muitos
anos, houve um vazio até que
a filha de Giorgio, Tania
Cagnotto, chegou e trouxe de
volta os mergulhos italianos em
destaque.

Com 34 ouros, 16 argebti e
15 bronzes, ela é a mergulha-
dora europeia mais premiada de

todos os tempos,
Dominadora no campo eu-

ropeu, ela consegue conquis-
tar uma prata e um bronze nas
Olimpíadas do Rio, agora no

La Bolzanina
Reprodução

CHARGECHARGECHARGECHARGECHARGE
POR NICOLAS

final da carreira, em sincronia
com Francesca Dellape, e no
trampolim de três metros, o
primeiro atrás dos marcianos
chineses.

A obra-prima é conquista-
da nos campeonatos mundiais
de Kazan onde no trampolim de
um metro, a corrida tecnica-
mente mais difícil devido à pre-
cisão exigida de uma altura re-
duzida.

Em Kazan com uma corri-
da cuidadosa e precisa conse-
guiu conter a volta dos dois chi-
neses Shi Tingmao e He Zi, fe-
chando com uma vantagem de
pouco mais de um ponto e
meio.

Tania também queria parti-
cipar em Tóquio, mas o adia-
mento do evento e a nova gra-
videz empurraram-na para a
aposentadoria definitiva, dedi-
cando-se integralmente à vida
familiar.

MANOLO DAIUTO

Outro dia estacionei na Pra-
ça Com. José Honório e fiquei
aguardando minha esposa que
se dirigiu a uma loja. Olhei a
minha volta e tal qual o Super
Homem fez, a memória voltou
meio século atrás. Voltou no
tempo em que tudo na cidade
passava pela praça central.
Esta praça e seu entorno abri-
gavam médicos, dentistas, ad-
vogados, boas lojas e todos os
bancos. Ali funcionavam tam-
bém, bancos que não existem
mais como, Hipotecário,
Bemge, Credireal, Real, ABN
Anro, da Lavoura, Banco Co-
mércio e Indústria, Nacional e
Caixa Econômica de Minas
Gerais.

‘Bem próximo à praça existi-
am a Escola Técnica de Comér-
cio, que me deixou boas lembran-
ças e a Rádio Difusora Paraisense,
prefixo ZYA4, cujo prefixo e nome
já estão na história.   

 O Cine São Sebastião, de
uma beleza diferenciada ainda
mostrava grandes películas.
Lamentável ter acabado. Ao
lado da Sorveteria Sposito, que
ainda resiste, pois oferece um
produto de qualidade superior,
por mais de cem anos, funcio-
nava uma loja de eletrodomés-
ticos de nome Superlar, tam-
bém estavam por ali o Zito Cal-
çados, a Tabacaria do Sr.
Bernardo, Bar do Centro, o Bar
Paraisense, onde hoje está lo-
calizada a portaria do Hotel
Cosini, o Sr. Pedro Pierroni um
barbeiro, e em frente ao bar um
ponto de táxi.  Bem próximo o
Bar Papagaio, com seu famo-
so sanduíche carne e queijo, e
algumas residências. A Casa
Belo, sempre com produtos de
muito bom gosto,    

Em cima do Cine São Se-
bastião o excelente Restauran-
te Cairo, que às vezes oferecia
boa música ao vivo e na tra-
vessa nos fundos da igreja a
Churrascaria Capri; percebe-
ram, até os nomes eram ele-
gantes.

• Dos Leitores •
Igreja de

São Sebastião
Na outra esquina a Lancho-

nete da Dona Fiúca. Nos finais
de semana os jovens iam para
o centro da praça girar, homens
em um sentido, mulheres em
outro, de modo que estavam
sempre de frente. Por conta
destes giros em sentido horá-
rio e ante-horário, muitos ca-
sais se formaram, e puderam
escrever suas histórias. No
coreto central a bandinha sem-
pre com ótimos dobrados. No
final do ano as congadas e em
fevereiro o carnaval. Constatei
que, o tempo passou na velo-
cidade de uma estrela cadente.

Meus olhos se voltaram
para a igreja. Não sei qual é o
estilo arquitetônico, mas é lin-
da. Segundo o professor Luiz
Carlos Pais, ela foi inaugura-
da em partes; a frente em 1941
e o restante em 1953. Obser-
vei que ela está externamente
bastante suja, o teto enegreci-
do e as laterais muito empoei-
radas.

Com absoluta certeza esta
bela obra arquitetônica merece
uma boa limpeza, para comple-
tar a sua beleza interna. Os ca-
tólicos, até para participarem
das comemorações de 200 anos
da cidade, poderiam iniciar um
projeto de lavagem deste tem-
plo magnífico, o que realçaria
a sua beleza hoje escondida.

Em nossa cidade, que não
tem a tradição de preservar
patrimônio histórico, esta igre-
ja, que está comemorando em
parte oitenta anos, merece um
carinho maior.  Afinal ali foi o
cenário de muitas cerimônias
que marcaram muitas vidas.

Ainda há tempo. Vamos
começar? 

João Batista Mião 

“Só existem dois dias no ano
que nada pode ser feito. Um se

chama ontem e o outro se chama
amanhã, portanto hoje é o dia

certo para amar, acreditar, fazer e
principalmente viver.”

(Dalai Lama) 
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Um homem de 42 anos foi
assassinado na manhã desta
segunda (29/3), em São Sebas-
tião do Paraíso. É o segundo
homicídio registrado no muni-
cípio em 2021.

Arão José de Souza, 42
anos segundo informações da
Polícia Civil foi atingido por
nove disparos. Ele trabalhava
como mototaxista e foi procu-
rado pouco depois das 08 ho-
ras para fazer uma corrida até
o Residencial Morumbi.

Ao chegar ao final da rua
Hercílio Pádua Rezende o pas-

Homem é
executado

com nove tiros
em Paraíso

sageiro deixou a moto e no lo-
cal havia outra pessoa aguar-
dando que fez vários disparos
no mototaxista.

Depois da emboscada os
dois indivíduos deixaram o lo-
cal. O delegado Vinício Zamó
e perito técnico compareceram
ao local e iniciaram as investi-
gações. O corpo de Arão foi
levado para o IML em Passos
na tarde desta segunda para ser
necropsiado, e o sepultamento
no Cemitério da Saudade, em
São Sebastião do Paraíso está
previsto para esta terça-feira.

Desde a semana passada
São Sebastião do Paraíso tem
recebido um número cada vez
maior de pacientes, da região
Sul e Sudoeste de Minas, que
estão sendo encaminhados para
o Município para o tratamento
da Covid-19. O reflexo desta
demanda é o preenchimento
dos leitos disponíveis na Santa
Casa de Misericórdia e também
no Centro Covid. O prefeito
Marcelo Morais afirmou que o
local mantido pela Prefeitura foi
aumentado em sua capacidade
de atendimento para ajudar a
desafogar a Santa Casa que
vem atuando acima do limite.

Conforme o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Prefei-
tura nos últimos dias a quanti-
dade de pacientes atendidos de
outras cidades tem sido maior
do que a de paraisenses. Sába-
do,27, eram 31 pessoas  de ou-
tros municípios e 27 locais, en-
quanto que na segunda-feira,29,
os pacientes de outras cidades
subiu para 31 e os paraisenses
ficaram em 27. “Estamos
monitorando o nosso Centro
Covid a cada seis horas e neste
início de semana a situação é
tranquila e está sob controle,
mas estamos nos preparando
para um aumento nos atendi-
mentos”, disse o prefeito.

Ele ressaltou que nos
últimos dias a Santa Casa têm

recebido pacientes de outras
cidades além daquelas que fa-
zem parte da microrregião.
“Recebemos pessoas de luga-
res como Extrema, Alpinópolis,
Pratápolis, Carmo do Rio Cla-
ro e outras cidades”, enumera.
Normalmente são atendidos
pacientes de cidades do entor-
no de Paraíso como Itamogi,
Monte Santo, Jacuí e São To-

más de Aquino que são da
microrregião.

Com isso o Centro do Covid
também está tendo sua capa-
cidade de atendimento amplia-
da para ajudar a desafogar a
Santa Casa. “Estamos traba-
lhando para deixar todos os lei-
tos disponíveis, já que a Santa
Casa estará no ápice do aten-
dimento e será uma semana

Pacientes com Covid
de outras regiões de Minas
são atendidos em Paraíso

Cinco novos leitos foram criados no Centro do Covid em Paraíso

Bryan Felipe

tensa”, anuncia.
Conforme o prefeito o Cen-

tro Covid aumentou em mais
cinco leitos a sua capacidade
de atendimento. Ao todo já são
quase 20 leitos disponibilizados
para atender pacientes com
sintomas leves da doença. O
local funciona durante 24 ho-
ras,  no antigo Pronto Atendi-
mento, na Vila Santa Maria.

No intervalo de 24 horas
São Sebastião do Paraíso re-
gistrou mais quatro casos de
mortes ocasionadas por com-
plicações da Covid-19. So-
mente nos três primeiros dias
da semana já foram registra-
dos sete óbitos, volume consi-
derado o maior para um este
intervalo de tempo. Outro ín-
dice que vem chamando a
atenção desde o início da se-
mana é a taxa de ocupação
da UTI Covid que está na
casa de 100% sendo que a
maioria dos pacientes interna-
dos na Santa Casa são oriun-
dos de outras cidades.

Com os quatro novos ca-
sos de mortes registradas en-
tre segunda e terça-feira, su-
biu para 121 o número de pes-
soas que perderam a vida para
o coronavírus em Paraíso. Os
números continuam em fase
crescente desde a semana
passada. Somente neste ano
já são 71 mortes ocasionadas
pela doença, enquanto que em
2020, foram 50 ocorrências no
período de abril até dezembro.

De acordo com o Boletim
Epidemiológico divulgado pela
Prefeitura além dos quatro
novos casos surgidos, há uma
ocorrência de morte que está
sob investigação, por exame
laboratorial.

No município já foram 54

os casos de óbitos descarta-
dos. Segundo levantamentos o
mês de março está sendo o
mais crítico em relação a aten-
dimento e também em relação
aos registros ocasionados pela
Covid-19.

Com novos 87 casos subiu
para 10.623 o total de notifi-
cações realizadas na cidade.

O total de casos confirmados
foi aumentado em 38 novas
ocorrências e agora totaliza
3.289 registros. Ainda confor-
me o balanço divulgado são
18 pacientes internados com
diagnóstico confirmado e na
mesma condição 67 pessoas
que estão sendo mantidas em
isolamento domiciliar.

Paraíso registra mais quatro óbitos
e UTI Covid tem 100% de ocupação

A quantidade de pessoas
que contraíram a doença e já
se recuperaram também au-
mentou e soma 3.083. Os ca-
sos descartados chegam a
1.990, enquanto que a quanti-
dade de recuperados descar-
tados totaliza1.936. Há ainda
o registro de outras 284 pes-
soas apontadas com diagnós-
tico de suspeita que estão em
isolamento domiciliar sendo
monitoradas.

Em relação a taxa de ocu-
pação hospitalar a Santa Casa
de Misericórdia vem receben-
do um número maior de paci-
entes desde o último final de
semana. Nas duas alas con-
forme o boletim são 36 pes-
soas oriundas de outras cida-
des enquanto que os
paraisenses são 22. A UTI
Covid está com 100% de sua
capacidade ocupada, sendo
utilizados os 20 leitos
disponibilizados, distribuídas
entre oito pacientes de Paraí-
so e 12 de outras cidades.

A Enfermaria Covid está
com 59,57% de sua capacida-
de utilizada. Dos 47 leitos dis-
poníveis, 28 estão sendo ocu-
pados por 14 paraisenses e a
outra metade por pessoas da
região. Em ambos os setores
os números são referentes ao
tratamento ofertado pelo SUS
(Sistema Único de Saúde).

Por Jonas Valente
Repórter Agência Brasil - Brasília

Circula na internet uma su-
posta oferta para a compra de
dados de 223 milhões de bra-
sileiros. A Autoridade Nacional
de Proteção de Dados (ANPD)
confirmou o indício e informou
que abriu procedimento para
apuração do caso.

A oferta dos dados foi noti-
ciada na imprensa. A origem
dos dados seria do serviço de
atendimento à população do
estado de São Paulo conheci-
do como Poupatempo, que re-
úne serviços de diferentes ór-
gãos públicos do estado.

Em nota à Agência Brasil,
a Autoridade Nacional de Pro-
teção de Dados confirmou que
está analisando o vazamento
e que é sua responsabilidade
a apuração de incidentes
como esse, com a ajuda de
órgãos como a Polícia Fede-
ral.

“Já se encontram em curso
as apurações administrativas
devidas, de competência da

GERAL
Dados de milhões

de brasileiros
são vendidos
na internet

ANPD, a fim de que seja apu-
rada a ocorrência do vazamen-
to, a origem, a forma em que
teria se dado o possível vaza-
mento, as medidas de conten-
ção e de mitigação que devem
ser adotadas em um plano de
contingência, as possíveis con-
sequências e os danos causa-
dos pela suposta violação, de
forma a promover as orienta-
ções e eventuais responsabiliz-
ações dos envolvidos”, disse a
ANPD em comunicado.

A Companhia de Processa-
mento de Dados do Estado de
São Paulo (Prodesp) negou
qualquer vazamento de dados
de qualquer terminal do servi-
ço Poupatempo em nota
à Agência Brasil.

“A Companhia adota rígidos
controles e regras de acesso ao
sistema de dados, que é
monitorado 24 horas por dia em
tempo real pelas equipes de TI.
Em mais de cinco décadas, e
de inúmeras tentativas diárias,
nunca houve vazamento de
dados na Prodesp”, disse.

(Agência Brasil)

ANPD abriu procedimento
para apurar vazamento



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
31 de Março de 2021

página 6 Jornal do Sudoeste

Entretanto
Renato Zupo *

COVID: NÚMEROS DE VERDADE
Deu na coluna do Cláudio Humberto: já curamos mais de

7 milhões de pacientes Covid, ou 97 por cento dos casos
confirmados. Somos os primeiros do mundo em casos de
pacientes curados. Ah! Mas morre muita gente no Brasil! Pro-
porcionalmente, não. Pense em termos proporcionais que
somos 230 milhões de habitantes, e aqui morrem 928 pesso-
as por milhão. Estamos em 24º lugar do mundo em mortes –
Suíça, França, EUA e Reino Unido tem proporcionalmente
mais mortes por milhão.  Atenção para os números da
“evoluidíssima Bélgica”: 1707 mortes por milhão de habitan-
tes. O Brasil tem menos casos confirmados de COVID do
que a Inglaterra e a terra da Rainha Elizabeth tem um quarto
da nossa população. Dá para ficarmos otimistas, apesar do
nosso semi-lockdown.

OS PROGRESSOS DA VACINAÇÃO
Uma coisa é certa, chegamos ao que os Italianos chamam

de “platô” – eles cunharam o termo estatístico em meio ao
caos da primeira onda, para se referir ao ponto máximo da
evolução da contaminação pelo Coronavírus. E é máximo
porque daí em diante é só ladeira abaixo, o que será reforçado
com a vacinação. Portanto, o filme de terror está chegando
ao fim. A vacinação no Brasil vai aprumar e se tornar mais
célere, várias vacinas estão chegando, e em minha cidade,
Araxá (por exemplo), a expectativa é que mais de cinquenta
por cento da população esteja vacinada até junho/julho. Pare-
ce pouco, mas com setenta por cento da turma vacinada Covid
vira Sarampo, um casinho aqui, outro ali, um raríssimo óbito
de idoso com comorbidades acolá. E é seguir a vida. O Brasil
deu muitos tropeços na questão da vacinação e do
enfrentamento à pandemia, e eu aqui cansei de apontar a es-
sas deficiências gravíssimas, mas chega um momento em
que até o estoque de erros, defeitos e fracassos se encerra.

COLAPSO ECONÔMICO
Tem muita prefeitura, entidades privadas e gente do ter-

ceiro setor engajada na luta não contra a pandemia, mas con-
tra seus reflexos econômicos, principalmente provenientes
do fechamento de inúmeras atividades rentáveis e, via de
consequência, perda de postos de trabalho. É o que sempre
digo: auxílio emergencial só resolve o problema dos extrema-
mente pobres. Para que se tenha uma ideia, tem um mendigo
em minha cidade, foi meu preso, meu reeducando, e agora
está em meio livre. Ele pede dinheiro todos os dias na região
central, perto de uma casa lotérica aonde vai ao final de sua
“jornada de trabalho”, todos os dias, trocar as moedinhas e
notas amassadas que ganha dos passantes por dinheiro mais
graúdo. E não volta pra casa com menos de oitenta a cem
reais... Isso por dia! Nestas condições, o auxílio de pouco
mais de duzentos contos mensais serve mesmo e somente
para os extremamente desvalidos. Agora, a classe média, e
sobretudo a classe média baixa, está na pindaíba e o efeito é
“cascata” e mortífero para a economia. O restaurante fecha e
desemprega o garçom. O garçom não tem mais como pagar a
diarista. A diarista para de comprar carne. O açougueiro fica
devendo ao Banco porque perde este tipo de freguesia, é
negativado, e fecha. Círculo vicioso. E pernicioso. As pesso-
as começaram (com acerto) a procurar a justiça.

E O QUE DIZ A LEI?
Está lá no art. 137 da Constituição Federal a prerrogativa

exclusiva do presidente da República para decretar o “estado
de sítio” e assim, e somente assim (atenção), impedir o traba-
lho honesto e o ir e vir das pessoas pelas ruas que são públi-
cas. As ruas são do povo! Esse direito de ir e vir é uma garan-
tia constitucional, presente no art. 5º, XV, da nossa lei maior.
Nenhuma medida decretada por prefeitos ou governadores
com base que seja em boníssimas intenções, com fundamen-
to que seja em salvar vidas, pode ferir a Constituição Federal,
que assegura a todos (repito) o direito de ir e vir somente
segregado pelo Estado de Sítio que apenas o presidente da
República pode decretar. Em que pesem argumentos contrá-
rios versados por inúmeros juristas, estes posicionamentos
são muito mais políticos do que técnicos – e o Poder Judici-
ário, ao julgar, tem que ser técnico e defender a Constituição.
Por isso, os descontentes com o encarceramento e a
semiliberdade imposta à gente honesta estão recorrendo aos
juízes do Brasil.

ENTRE PRESÍDIOS E ESCOLAS
Inúmeros países da Europa estão fechando presídios. A

Holanda está encerrando as atividades de pelo menos 16 de-
les. Para dizer a verdade, a Holanda é tão pequenina que eu
sequer imaginava que ela tivesse tantos presídios, e presumo
que vão sobrar pouquíssimos depois disso, se é que vai so-
brar algum. A Alemanha já o faz há algum tempo. No Brasil,
faltam cadeias e há superlotação carcerária, solo fértil para o
surgimento e propagação de facções criminosas dos mais
nefandos tipos. Qual a diferença entre nós e os melhores exem-
plos europeus? Educação, que por lá é investimento pesado,
inclusive na capacitação e excepcional remuneração dos me-
lhores professores disponíveis no mercado. Não por acaso,
no ranking PISA das 200 melhores universidades do mundo,
da América Latina só aparece a Universidade Nacional do
México, e mesmo assim nas últimas posições.

O DITO PELO NÃO DITO
“Tudo dá certo no final. Se não deu certo, é porque não

chegou o final ainda”. (Fernando Sabino, escritor brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado – Escritor

Pela primeira vez a coope-
rativa Sicredi das Culturas RS/
MG realizou sua Assembleia de
Núcleo de forma 100% digital.
A mudança no formato, além
de permitir que os associados
pudessem acompanhar as pau-
tas e votar de suas casas, foi
uma forma de preservar a saú-
de de colaboradores e associa-
dos, diante da pandemia da
Covid-19. Ao todo, 2.226 as-
sociados acompanharam a
Assembleia, que apresentou o
resultado da cooperativa no
exercício de 2020, a prestação
de contas, os pareceres de au-
ditoria e do Conselho Fiscal, e
o ponto importante de decisão
da destinação desses resulta-
dos. As decisões da Assembleia
de Núcleo serão consolidadas
na Assembleia Geral Ordinária,
prevista para a última semana
do mês de abril.

“A Assembleia é o momen-
to para avaliarmos nossos re-
sultados e para que os associ-
ados exerçam o papel de do-
nos e possam colaborar com
as decisões, pois entendemos
que a cooperação é o caminho
para gerarmos mais prosperi-
dade nas regiões em que atua-
mos. Neste ano tivemos que
nos reinventar, buscando ga-
rantir a participação dos nos-
sos associados nas decisões da
cooperativa e, mesmo no for-
mato digital, nosso encontro foi
realizado de forma muito espe-
cial. Obrigado a todos que fi-
zeram parte desse momento
tão importante”, agradeceu o
presidente da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, Antenor José
Vione.

Na plataforma digital em
que a Assembleia foi transmiti-
da, um chat foi colocado à dis-
posição para que os associados
pudessem tirar suas dúvidas
sobre as pautas e se manifes-
tar sobre o evento. O novo for-
mato foi bem recebido pelos
associados. “Agradeço pela
oportunidade de participar da
Assembleia e sou grato por fa-
zer parte dessa instituição fi-
nanceira que trabalha forte-
mente o cooperativismo para
o desenvolvimento social e
para a realização dos sonhos
dos associados. Me sinto tam-
bém muito grato pelos auxíli-
os da cooperativa ao setor da
saúde durante a pandemia da
covid-19”, ressaltou Messias
João Mello, coordenador de
núcleo da agência Santo
Augusto/RS.

Os associados de Minas
Gerais, estado para o qual a
Sicredi das Culturas RS/MG

está expandindo suas ativida-
des, pela primeira vez partici-
param de uma Assembleia e
também manifestaram suas
percepções sobre o evento.
“Achei muito interessante par-
ticipar da Assembleia, pois
oportunizou conhecer a dinâ-
mica interna da Sicredi, o que
demonstra a transparência para
com os cooperados. Outro fa-
tor que me alegrou e motivou
foi poder participar ativamente
nas decisões futuras da insti-
tuição financeira cooperativa.
Em resumo, foi uma ótima ex-
periência da qual sempre pre-
tendo participar”, afirmou o
associado da agência de São
Sebastião do Paraíso/MG,
Wellington Bonacini de Carva-
lho.

RESULTADOS DA
COOPERATIVA

Em 2020, quando comple-
tou 95 anos de história, a

Sicredi das Culturas RS/MG
fechou o ano com 56.752 as-
sociados, o resultado da coo-
perativa registrou evolução de
3%, chegando a R$ 42,3 mi-
lhões e patrimônio líquido de
R$ 269,3 milhões. Os recursos
totais superaram a marca de R$
1,3 bilhões, registrando cres-
cimento de 38% em relação a
2019.

Por meio de sua atuação, a
instituição financeira coopera-
tiva permite a expansão respon-
sável dos negócios, no qual o
resultado positivo é distribuí-
do anualmente aos associados
que realizam operações finan-
ceiras, o que representa um
dos diferenciais das instituições
financeiras cooperativas, já que
os resultados retornam para os
associados ao final do exercí-
cio.

Ao todo, após a Assembleia
Geral, R$ 7,2 milhões serão
distribuídos, o valor deverá ser
creditado em conta poupança
aos associados, proporcional-
mente às operações por eles
realizadas no exercício de 2020.
Este valor se soma à remune-
ração ao capital social do as-
sociado, a qual distribuiu R$
1,28 milhões em 18 de dezem-
bro de 2020. Totalizando mais
de R$ 8,5 milhões distribuídos
entre os associados da Sicredi
das Culturas RS/MG. O restan-
te do valor será destinado para
o Fundo de Assistência Técni-
ca, Educacional e Social
(Fates), o Fundo de Reserva
Legal, Fundo de Expansão e
Fundo Social.

Raíza Goi Borba

SICREDI:
2.226 associados participam da

Assembleia de Núcleo da cooperativa

2.226 associados participaram da Assembleia
de Núcleo da Sicredi, realizada de forma virtual

Reprodução

BRASÍLIA - O presidente
do Senado, Rodrigo Pacheco
(Democratas-MG), defendeu a
vacinação em massa e o isola-
mento social como principais
medidas de enfrentamento da
pandemia, e que a imunização
da população deve ser uma es-
tratégia coletiva, com a parti-
cipação conjunta do poder pú-
blico e da iniciativa privada. O
apelo foi feito pelo senador
mineiro,  terça-feira (23/3), ao
iniciar a sessão de debates
temáticos sobre o fornecimen-
to de vacinas contra a Covid-
19, que contou com a partici-
pação de representantes das
empresas que produzem os
imunizantes no mundo.

“Vacinação é uma estraté-
gia coletiva, é um pacto coleti-
vo, e nunca antes em nossas
vidas pudemos entender tão
bem o significado dessa máxi-
ma. A única maneira de rom-
per esse ciclo de incertezas e
mortes é com a vacinação em
massa, aliada a um isolamento
responsável e amplo”, disse
Rodrigo Pacheco.

Até o momento, cerca de
5% da população recebeu a
primeira dose da vacina contra
o novo coronavírus, o que re-

presenta pouco mais de 12 mi-
lhões de brasileiros, segundo os
dados do consórcio de veícu-
los de imprensa com base em
dados das secretarias estadu-
ais de Saúde.

O presidente do Senado ain-
da questionou as farmacêuticas
sobre o prazo, ou a estimativa
de data, do fornecimento de
vacinas para a completa vaci-
nação dos brasileiros. “A per-
gunta que atualmente assom-
bra o Brasil é: em que data te-
remos toda a população brasi-
leira vacinada? E eu espero que
possamos encerrar o dia de
hoje com essa resposta, pelo
menos aproximada”, disse
Pacheco.

A sessão reuniu represen-
tantes da Pfizer, Instituto
Oswaldo Cruz – FioCruz,
Janssen, União Química, Pre-
cisa Medicamentos, Associação
Brasileira das Clínicas de Vaci-
nas – ABCVC. A empresa pro-
dutora de oxigênio Messer Ga-
ses Brasil também participa da
reunião.

A presidente da Fiocruz,
Nísia Trindade Lima, disse que
mesmo com o atraso na entre-
ga do Ingrediente Farmacêuti-
co Único (IFA), necessário à

produção do imunizante, a ins-
tituição vai entregar 100,4 mi-
lhões de doses até julho. Já a
previsão da Pfizer, é fornecer
ao governo federal outras cem
milhões de doses até setembro
de 2021.

Após o encerramento da
sessão, Rodrigo Pacheco fez
um balanço positivo sobre a
iniciativa. “O Senado cumpre
um papel importante de trazer
esses personagens, que hoje
são fundamentais. Que tenha-
mos atenção e observação em
relação ao cronograma e faça-
mos a exigência para que as
vacinas possam chegar em
grande escala à toda população
brasileira”, afirmou.

 SESSÃO DE DEBATES
A sessão de debates temáti-

cos remota tem como objetivo
discutir o fornecimento de va-
cinas e oxigênio no Brasil. O
requerimento para a realização
da reunião é de autoria da se-
nadora Rose de Freitas (MDB-
ES). A sessão, que estava
agendada para a última sexta-
feira (19), foi adiada em razão
do luto oficial de 24 horas pelo
falecimento do senador Major
Olímpio (PSL-SP), ocorrido
na quinta-feira (18), em decor-

rência da covid-19. Ao iniciar
a sessão, o Plenário do Senado
fez um minuto de silêncio em
homenagem a Olímpio.

“Rendo aqui as minhas ho-
menagens ao nosso querido
senador Major Olímpio. Nos-
so colega senador, o mais vo-
tado do Brasil pelo Estado de
São Paulo, infelizmente, su-
cumbiu a esta doença terrível,
que é o coronavírus. Minhas
homenagens à sua família, aos
seus amigos, ao povo do Esta-
do de São Paulo e a todos os
senadores e senadoras que des-
frutaram do convívio com o
forte senador Major Olímpio”,
disse Pacheco.

Ainda na sessão, o Plenário
aprovou uma moção de apelo
em que é solicitado ajuda da
comunidade internacional para
a vacinação contra covid-19 no
Brasil. O documento será enca-
minhado a órgãos como a Or-
ganização das Nações Unidas
(ONU), Organização Mundial da
Saúde (OMS), grupo G20, par-
lamentos, além de empresas fa-
bricantes de imunizantes. O re-
querimento (RQS 1.097/2021)
é inciativa da senadora Kátia
Abreu (PP-TO), apoiado por
outros 65 senadores.

“Única maneira de romper esse
ciclo de mortes é com vacinação

em massa”, diz Pacheco
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PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000021/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000021/
2021, , para  “ RELATIVO A CONFECÇÃO DE UM PAR DE LENTES DE
CONTATO OD ESCLERA SG E OE ZEN LENS PARA PACIENTE :PA-
TRICIA ISABEL SILVA EM ATENDIMENTO AO PROCESSO JUDICI-
AL DE Nº 5000101-63.2021.8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATI-
VIDADES DO SETOR DE SAÚDE DO MUNICIPIO -–INC IV do Art.24
LF 8666/93”. junto à empresa BANCO DE OLHOS DE ROCOCABA
,CNPJ n°  50.795.566/0002-06 valor pelo valor de R$  3298,00(três mil
duzentos e noventa e oito reais) Itamogi,  25 De Março de 2021 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 94/21, Pregão Eletrônico nº 17/21, R.P. nº 07/21, aber-
tura dia 15/04/21, 08h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de
testes para detecção ao coronavírus (COVID-19)”; Proc. nº 84/21, Pregão
Eletrônico nº 15/21, abertura dia 16/04/21, 08h, para “Aquisição de dois
(02) veículos tipo passeio”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.comprasnet.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 31/03/21 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - AVISO DE RETIFICA-
ÇÃO RETIFICAÇÃO I do Proc. nº 34/21, T.P. nº 03/21, para “Contratação
de empresa especializada para construção de quadra esportiva coberta, con-
forme contrato nº 874328/2018/ME/CAIXA”, alterando-se a data prevista
de abertura para o dia 22/04/21, às 09h. A Retificação está à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.
mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. 31/03/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Homologa e Firma Contrato ref. ao
Proc. nº 74/2021, Pregão Pres. nº 14/21, R.P. nº 07/21, cujo objeto é
“Registro de preços para eventual aquisição de material hidráulico, elétrico,
de construção e correlatos, para atender a demanda dos diversos departa-
mentos desta Prefeitura Municipal” com a empresa JOSE CARLOS SOARES
ME CNPJ 07.639.408/0001-57, pelo valor global R$ 103.014,50, 26/03/
21; Proc. nº 73/2021, Leilão. nº 01/21, cujo objeto é “Alienação por
Leilão Administrativo de material reciclável procedente de processo de co-
leta seletiva de resíduos sólidos” com a empresa RECICLAPET COMERCIO
DE SUCATAS – ME, CNPJ 04.402.341/0001-44, pelo valor Papelão R$
0,51, Papel R$ 0,21, Lata R$ 0,32, Pet R$ 1,65, R$ 0,55, Plastico Fino R$
0,30, Plastico Duro R$ 0,80, Vidro R$ 0,07, Aluminio R$ 3,80, Metal R$
11,00, Cobre R$ 18,00, Antimonio R$ 4,20, Tetra Pack R$ 0,22, 30/03/21;
Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc. nº 98/21, Inex. nº 14/21, cujo
objeto é “CREDENCIAMENTO de instituição de abrigo/acolhimento para
crianças em situação vulnerável”, com a empresa: LAR JESUS-MARIA-
JOSE, CNPJ 00.394.454/0001-94, pelo valor global de R$ 89.100,00, 30/
03/21; Torna Público: 2º Termo Aditivo Contrato nº 99/19 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa SANTA CASA DE
MISERICORDIA DE SÃO SEBASTIAO DO PARAISO, CNPJ 24.899.395/
0001-74, e 2º Termo Aditivo Contrato nº 139/19 celebrado entre a Pre-
feitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa INSTITUTO DE SÃO
VICENTE DE PAULO, CNPJ 19.507.078/0001-25, objeto prorrogação
contratual com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG
- 31/03/21 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
garagem para 03 veículos cobertos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02
veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

POR PEDRO PEDUZZI

Repórter da Agência Brasil - Brasília

A Confederação Nacional da
Indústria (CNI) apresentou
ontem (30/3) uma lista com
111 medidas que, segundo a
entidade, podem ajudar o setor
a recuperar a competitividade
no comércio exterior. As pro-
postas estão divididas em qua-
tro eixos: política comercial,
serviços de apoio à internacio-
nalização, ações em mercados
estratégicos e cooperação in-
ternacional.

Segundo a CNI, o Brasil
passa por “um dos piores mo-
mentos históricos em seu co-
mércio de produtos industria-
lizados com o mundo”, uma
vez que a participação dos bens
industriais na pauta exportado-
ra do país atingiu, em 2020, “o
pior nível em 44 anos”.

“Na última década tivemos
quase US$ 40 bilhões em per-
das com exportações de bens
industrializados”, disse o geren-
te de Negociações Internacio-
nais da CNI, Fabrizio Panzini.
Segundo Panzini, a maior per-
da foi relacionada às exporta-
ções para a América Latina (-
US$ 20,5 bilhões) e para a
União Europeia (-US$ 11 bi-
lhões).

Das 111 medidas propostas
na sexta edição da Agenda In-
ternacional da Indústria, a CNI
destaca 10 que considera
prioritárias para reverter a si-
tuação. Uma da propostas é o
ingresso na Organização para
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE) se
“medidas compensatórias” que
incluam “a adequação da defi-
nição de subsídios, a previsão
de adoção de metodologias al-

ternativas em casos de condi-
ções anormais de comércio e
mudança da definição de indús-
tria doméstica”.

Convidado para participar
da cerimônia virtual de lança-
mento da Agenda Internacional
de 2021, o secretário especial
de Comércio Exterior e Assun-
tos Internacionais, do Ministé-
rio da Economia, Roberto
Fendt, destacou que investiga-
ções de subsídios e medidas
compensatórias são ferramen-
tas importantes para a política
de defesa comercial do Brasil.

“Nesse sentido, o Ministé-
rio da Economia está empenha-
do em viabilizar a publicação e
colocar em vigor o novo de-
creto de medidas compensató-
rias, tão logo esteja concluído
esse trabalho”, adiantou o se-
cretário.

A Agenda Internacional da
Indústria propõe também me-
lhor governança do “sistema
público de financiamento e ga-
rantias às exportações” – o
que, de acordo com a entida-
de, deve ser feito por meio do
aprimoramento do Banco Na-
cional de Desenvolvimento

Econômico e Social (BNDES),
e de maior autonomia do Ban-
co do Brasil para realizar as
operações do Programa de Fi-
nanciamento às Exportações
(Proex).

NOVO BNDES
A CNI defende “um novo

BNDES”. Segundo a CNI, o
governo brasileiro deve pro-
mulgar o acordo sobre a sede
do Novo Banco de Desenvol-
vimento (NBD) e “sensibilizar
o Legislativo sobre a necessi-
dade de equalização do paga-
mento das contribuições bra-
sileiras ao banco referentes aos
anos de 2020 e 2021”.

Para a Confederação da In-
dústria, também é prioridade
uma reforma tributária para o
comércio exterior. Segundo a
CNI, tal reforma deve assegu-
rar a imunidade tributária das
exportações, eliminar a cumu-
latividade e o resíduo tributá-
rio nas vendas externas, resol-
ver a questão da acumulação
de créditos tributários e man-
ter os regimes aduaneiros es-
peciais de Drawback, Regime
Aduaneiro Especial de Entre-

posto Industrial sob Controle
Aduaneiro Informatizado (Re-
cof) e Regime Aduaneiro Es-
pecial de Entreposto Indus-
trial sob Controle Informatiza-
do do Sistema Público de Es-
crituração Digital (Recof-
Sped).

A CNI propõe ainda a revi-
são da Lei de Lucros no Exte-
rior com o objetivo de eliminar
a tributação do lucro das em-
presas brasileiras com investi-
mentos. “Investir no exterior é
uma atividade estratégica para
o Brasil e o fato de as
multinacionais do país paga-
rem mais impostos que suas
concorrentes no exterior faz
com que o país deixe de ter
benefícios, como aumento das
exportações, da inovação inter-
na e da produtividade”, argu-
menta a entidade.

Mercosul e União Europeia
Outro destaque na agenda

é a importância econômica do
Mercosul para a indústria na-
cional. A CNI propõe a defesa
de propostas para o livre co-
mércio entre os países do blo-
co; a internalização de acordos
de liberação de compras gover-
namentais; e a ampliação da
integração externa do bloco,
por meio da internalização do
acordo Mercosul-União Euro-
peia que, segundo a confede-
ração, pode aumentar em até
20% as exportações do Brasil
ao bloco.

A CNI aponta ainda como
prioridade a conclusão e a
implementação do Portal Úni-
co de Comércio Exterior, de
forma a integrar os órgãos que
autorizam as operações de im-
portação e exportação e seus
respectivos controles.

(Agência Brasil)

ECONOMIA
CNI sugere ações para tornar indústria

mais competitiva na exportação
Agenda internacional da CNI propõe 111 medidas divididas em 4 eixos

Reprodução

Por Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Defesa
anunciou ontem (30/3) a saí-
da dos comandantes da Mari-
nha, do Exército e da Aero-
náutica. A mudança ocorre um
dia após Fernando Azevedo
e Silva ter deixado o cargo
de ministro da Defesa, as-
sumido então por Braga
Netto, que chefiava a Casa
Civil.

A nota do ministério não
informa o motivo das saídas
nem os nomes de quem ocu-
pará os comandos das três
Forças Armadas. Segundo a
pasta, a decisão foi tomada
durante reunião realizada hoje
(30), com a presença de
Fernando Azevedo e Silva,
Braga Netto e dos três co-
mandantes substituídos – Ed-
son Pujol (Exército), Ilques
Barbosa (Marinha) e Antônio

Carlos Moretti Bermudez (Ae-
ronáutica).

Ao anunciar que deixaria
o cargo de ministro da Defe-
sa, segunda (29/3), Azevedo
e Silva agradeceu ao presi-
dente Jair Bolsonaro a opor-
tunidade de “servir ao país”,
integrando o governo por mais
de dois anos. “Nesse período,
preservei as Forças Armadas
como instituições de Estado”,
afirmou, destacando que dei-
xa o posto com a certeza de
ter cumprido sua “missão”.

Azevedo e Silva também
disse ter dedicado total leal-
dade ao presidente, e agrade-
ceu aos comandantes das For-
ças Armadas (Aeronáutica,
Exército e Marinha), bem
como às respectivas tropas,
“que nunca mediram esforços
para atender às necessidades
e emergências da população
brasileira”.

(Agência Brasil)

Comandantes do
Exército, da

Marinha e da
Aeronáutica

deixam cargos
Nota não informa o motivo
das saídas nem substitutos

Reprodução
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Pacientes da Enfermaria
Covid 19 do hospital da Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso, passam
a ser atendidos a partir desta
terça-feira (30/3) em nova ala,
entregue na tarde de segunda
(29/3) à população paraisense
e da região. De acordo com o
provedor da Santa Casa,
Fernando Montans Alvarenga,
os novos 45 leitos ao fim da
pandemia continuarão para
atendimento SUS, em outras
patologias.

A nova ala é ampla. Fica em
andar superior, obra que esta-
va parada há 15 anos e preci-
sou passar por mudanças no
projeto inicial. “Tivemos que
adaptar, porque as exigências
hoje são outras. Foi necessá-
rio também a  construção de
acesso para esta área, porque
não havia. Era um esqueleto,
montado em cima de um pré-
dio que funcionava na parte
térrea, e criamos um prédio ao
lado, onde foram colocados
dois elevadores, que cabem lei-
tos, não apenas macas, o que
facilita a logística e o trabalho
no hospital” disse Fernando
Alvarenga.

A obra foi realizada em dois
momentos. Utilizou recursos

Santa Casa de Paraíso inaugura
nova ala SUS com 45 leitos

Vamos fazer do atendimento SUS em Paraíso o melhor do Sudoeste de Minas disse o provedor Fernando Alvarenga

do SUS aproximadamente R$
1.400.00,00 e mais um com-
plemento em torno de R$
300.00,00 por parte da Santa
Casa, para finalização.

“O presidente nacional do
Sebrae, ex-deputado Carlos
Melles conseguiu verba para
comprarmos a montagem de
leitos com os equipamentos
para esta nova enfermaria clí-
nica. Está em licitação”, disse
Fernando Alvarenga. Conforme
explicou, 10 novos leitos de
UTI estão em fase bem avan-
çada de credenciamento. “O
deputado Antonio Carlos
Arantes está nos ajudando nes-
se sentido e esperamos que
isso aconteça o mais rápido
possível”, disse.

Começamos a fazer a revi-
talização do hospital da Santa
Casa nesta área. Este será o
padrão SUS daqui para frente
disponibilizado pela Santa Casa
, com qualidade que pacientes
de Paraíso e região merecem.
Vamos fazer o atendimento
SUS em Paraíso o melhor do
Sudoeste de Minas, enfatizou
Fernando Alvarenga.

À inauguração às 15h esti-
veram presentes, o prefeito
Marcelo Morais, o vice-prefei-
to Daniel Talles, o presidente

da Câmara Lisandro Monteiro,
vereadores, membros da Ir-
mandade da Santa Casa, enge-
nheiros da empresa construto-
ra da obra.

Marcelo disse que se trata
um trabalho que começou há
algum tempo por lideranças do
município, e que sua adminis-
tração tem dado continuidade
principalmente objetivando
mais leitos . A diretora regional
de Saúde esteve aqui a Vigilân-
cia também. Destacou que já
foram remanejados valores
para que o município tenha
condições de adquirir os
insumos para colocar em fun-
cionamento a nova ala do hos-
pital. Disse também, que o ob-
jetivo do município é zerar a
demanda que existe em
saúde.”Esta é nossa proposta
desde o início, e tudo o que es-
tá ao nosso alcance estamos
fazendo e, consequentemente,
direcionando os recursos para
retirar tudo aquilo que estamos
planejando no papel e colocan-
do para funcionar. O momen-
to agora é passar por essa si-
tuação difícil e garantir o aten-
dimento ao cidadão, mas es-
tamos vigilantes, monitorando
os números de seis em seis
horas para que a população não
fique sem respaldo médico”,
disse.

O ex-prefeito Walker Amé-
rico agradeceu ao convite para
a inauguração. “Fico feliz com
a continuidade”, disse. Ele lem-
brou da intervenção ocorrida
no dia 16 de dezembro de 2016
e transformação ocorrida na

Nelson Duarte

Nelson Duarte

Ilustrativa

Santa Casa, ressaltando a com-
petência da nova gestão.

Fernando Alvarenga fez
agradecimentos ao presidente
nacional do Sebrae, ex-depu-
tado Carlos Melles,  ao depu-
tado Antonio Carlos Arantes,

deputados Cássio Soares e
Emidinho Madeira, ressaltando
que eles têm sido solidários
com aquela instituição. Agrade-
ceu equipe de médicos, enfer-
meiros, fisioterapeutas, pessoal
da recepção, administrativo,

engenharia que envidou esfor-
ços para concluir a obra no
menor tempo possível, e ao
pessoal da limpeza que está tra-
balhando pesado para que o
hospital fique da melhor manei-
ra possível.

ASSCAM
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Na equipe, mesmo aqueles que não conseguem ser
organizados, apreciam a organização, afinal, trabalhar
num ambiente em que se encontra de tudo, menos o que
se precisa, é estressante. Em algumas empresas, mate-
riais, ferramentas, documentos e objetos sem utilidade
ficam meses ou anos, ocupando espaço, dificultando a
limpeza, até que alguém se toque e os descarte.

Além disso, você já deve ter tido dificuldade de en-
contrar o que precisa também por falta de identificação
ou sinalização padronizada dos locais, o que é muito
comum. Enfim, neste artigo, vamos tratar de uma solu-
ção simples para essas dificuldades, que emperram a
produtividade, orientando a aplicação do clássico Pro-
grama 5S, estruturado no Japão para garantir a reto-
mada da economia no pós-guerra.

PROPÓSITO
O programa é denominado 5S pois representa 5 pa-

lavras japonesas: Seiri (classificação/utilização), Seiton
(organização), Seiso (limpeza), Seiketsu (padroniza-
ção), Shitsuke (disciplina). Seu propósito é melhorar a
eficiência do trabalho, poupando o tempo que seria des-
perdiçado procurando objetos, o aproveitamento de ma-
teriais, a qualidade na produção e nos serviços, a redu-
ção de acidente do trabalho, a satisfação da equipe etc.

NA PRÁTICA
Segue um resumo do que você pode fazer em cada

contexto:

Utilização: Mantenha ao alcance da equipe somen-
te o que é necessário para desenvolvimento das suas
atividades. Verifique o que pode ser guardado, descar-
tado ou realocado;

Organização: Defina os locais para cada coisa e os
identifique, permitindo acesso rápido e seguro. Utilize
placas ou etiquetas para a sinalização;

Limpeza: Estimule a tarefa da limpeza frequente dos
ambientes, objetos, mobiliário e equipamentos e identi-
fique as fontes de sujeira;

Padronização: Torne sistemática e rotineira a práti-
ca das três tarefas anteriores, padronizando e facilitan-
do suas ações, despertando na equipe o senso de higi-
ene, saúde e segurança como rotina;

Autodisciplina: Envolva os colaboradores desde o
início do programa, não como um dever, mas como filo-
sofia de trabalho. Realize reuniões para sensibilização,
apresente fotos de antes e depois da melhoria, solicite
opiniões e ideias para desenvolver o compromisso com
a continuidade das ações.

Com o Programa 5S, você iniciará uma gratificante
jornada de implementação da qualidade total em seu
negócio.

Espero que este conteúdo lhe tenha sido útil. Nosso
objetivo é descomplicar a gestão eficaz e promover a
sua lucratividade. Fale conosco!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Entenda a prática
do Programa 5S

A organização física da empresa contribui
significativamente para o aumento da

produtividade e dos resultados.

A 3ª Vice-Presidência do
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais regulamentou, este mês,
o uso das chamadas Constela-
ções Sistêmicas na solução de
conflitos judiciais. Uma porta-
ria elaborada com apoio do Nú-
cleo Permanente de Métodos
Consensuais de Resolução de
Conflitos (Nupemec) foi publi-
cada  sexta-feira (26/3), com
instruções para a utilização des-
sa ferramenta nos casos de
conciliação e mediação. A re-
gulamentação vai nortear a
aplicação das Constelações nos
Centros Judiciários de Solução
de Conflitos e Cidadania (Ce
jusc) do Estado e também nas
iniciativas que envolvam a Jus-
tiça Restaurativa.

A normatização traz diretri-
zes para a aplicação desse re-
curso, que já é utilizado por al-
guns juízes em comarcas mi-
neiras, porém de forma isola-
da. “Essa é mais uma ferramen-
ta para auxiliar na mediação e
na conciliação. Ela já vinha sen-
do utilizada em Belo Horizonte
e no interior. Então, como é
nossa responsabilidade imple-
mentar a política autocompo-
sitiva no âmbito do TJMG, en-
tendemos que quaisquer mei-
os que não tragam prejuízos a
ninguém e que auxiliem nas
propostas conciliatórias devem

ser aproveitados pelo Judiciá-
rio”, explica o 3° vice-presiden-
te do TJMG e coordenador do
Nupemec, desembargador
Newton Teixeira Carvalho.

A Constelação Sistêmica é
uma técnica desenvolvida pelo
terapeuta e filósofo alemão Bert
Hellinger (1925-2019). O mé-
todo permite identificar o que
está por trás do conflito, iden-
tificando as causas do impasse
e trazendo para o consciente as
dinâmicas ocultas individuais e/
ou familiares que levaram à
demanda judicial. A prática fa-
vorece a solução dos conflitos
quando são percebidas ques-
tões que extrapolam o âmbito
jurídico.

O método vem sendo cada
vez mais difundido e utilizado
para a resolução de conflitos
judiciais e foi trazido para o
Judiciário pelo juiz do Tribunal
de Justiça da Bahia, Sami
Storch, criador do termo Di-
reito Sistêmico, nome que pas-
sou a ser utilizado como a de-
signação para a aplicação das
Constelações Familiares pelos
operadores do Direito e no Ju-
diciário.

ÊXITO
Para o magistrado, os juízes

não devem ter preconceitos,
porque o método tem sido apli-
cado com êxito. “Essa ferra-

menta não é inovadora. Ela já é
aplicada em outros estados,
com bons resultados. Então,
por que não aproveitar?”, ques-
tiona. O vice-presidente acre-
dita que já estava mais do que
na hora de regulamentar o tema
em Minas Gerais, o que incen-
tivará a sua utilização de forma
sistemática em diversas co-
marcas.

O desembargador Newton
Teixeira Carvalho explica ain-
da que a Constelação Sistêmica
contribui para a resolução mais
rápida dos conflitos, com pos-
sibilidade de aplicação em to-
das as áreas. “Seu uso mais
comum, contudo, será nas áre-
as que envolvem o sentimento
das partes, como no Direito de
Família e de Sucessões”, diz.
Para ele, a aplicação desse mé-
todo pode agilizar a solução de
conflitos que se estenderiam
por anos na Justiça.

A decisão de regulamentar
o tema foi tomada no início de
março, quando o Nupemec re-
conheceu a Constelação Sistê-
mica como uma ferramenta
auxiliar dos métodos autocom-
positivos, que poderá ser apli-
cada nas sessões de concilia-
ção, mediação e práticas resta-
urativas. A formalização no uso
desse recurso foi embasada
nos resultados obtidos em um

projeto experimental, em fun-
cionamento no Cejusc de Belo
Horizonte desde 2018, inicia-
do quando o coordenador era
o juiz Renan Chaves Carrera
Machado, depois de uma pro-
posta apresentada pelas advo-
gadas Ana Moyá e Vera Resen-
de. Nessa época, a servidora
do TJMG Vilma Boa Morte
também já buscava implantar
a utilização da técnica nas me-
diações.

SOLUÇÃO
HUMANIZADA

Segundo o Juiz Clayton
Rosa de Resende, coordenador
do Cejusc da capital e autor da
proposta de regulamentação, o
emprego da Constelação
Sistêmica no Judiciário tem por
objetivo auxiliar as partes e os
demais envolvidos no conflito
a encontrar uma solução dura-
doura e eficaz. “Ao passar pe-
las Constelações, as partes têm
uma oportunidade de refletir
melhor sobre o seu papel no
conflito e, principalmente, na
sua solução. Isso facilita o pro-
cesso de conciliação e media-
ção. Por meio de um novo olhar
para o conflito, é possível
construir soluções mais efica-
zes e colaborar para um Judi-
ciário mais humanizado”, de-
talha o magistrado.

(Ascom TJMG)

TJMG regulamenta uso das
Constelações Sistêmicas nos Cejuscs

Técnica de origem alemã será empregada
como ferramenta auxiliar na solução de conflitos

BRASÍLIA - O presidente
do Congresso Nacional, Rodri-
go Pacheco (Democratas-
MG), reforçou, nesta terça-fei-
ra (30), que o Legislativo está
empenhado em cumprir a mis-
são de ajudar os prefeitos do
país no enfrentamento à pande-
mia da Covid-19, especialmente
em relação à aquisição de vaci-
nas, considerada a medida mais
eficaz para conter a crise sani-
tária.

O senador mineiro saudou a
iniciativa de boa parte dos pre-
feitos brasileiros, pela criação e
adesão ao Consórcio Nacional
de Vacinas das Cidades Brasi-
leiras (Conectar),  na cerimônia
de posse da diretoria e do con-
selho fiscal da entidade.

“Eu deixo o meu cumpri-
mento pela belíssima iniciati-
va da Frente Nacional dos Pre-
feitos (FNP) de criar um con-
sórcio nacional de vacinas das
cidades brasileiras, o Conec-
tar.

E dizer que contem com o
Congresso Nacional. Essa
soma de esforços, essa união
de entes federados, de perso-
nagens da política, é o que fa-
rão esse enfrentamento da
pandemia ser eficiente. Para-
béns aos prefeitos e vamos à
luta contra esse vírus que tem
gerado tanta tristeza no Bra-
sil”, disse.

Primeiro consórcio público
de cidades brasileiras para a
compra de medicamentos,

insumos e vacinas contra o
coronavírus, o Conectar é
composto, atualmente, por
1.800 municípios cujas Câma-
ras autorizaram a adesão ao
consórcio, de um total de 2.600
cidades que demonstraram in-
teresse na iniciativa. Em Minas
Gerais, dos 853 municípios,
548 estão propensos a aderir
ao projeto.

Liderada pela Frente Naci-
onal de Prefeitos (FNP), a ini-
ciativa tem como objetivo ofe-
recer suporte às cidades caso
o Programa Nacional de Imu-
nização (PNI) não suprir toda
a demanda nacional de vacina-
ção da população. Na prática,
o grupo tem autonomia para
iniciar as negociações com os

laboratórios para a compra do
imunizante, de insumos e de
medicamentos.

O conselho presidido pelo
prefeito de Florianópolis, Gean
Loureiro (Democratas), estima
que 156 milhões de pessoas
podem ser beneficiadas com a
iniciativa do Conectar.

Diante disso, o presidente
do Senado também frisou a
preocupação em acelerar o
processo de vacinação, uma
vez que o país tem registrado
recordes diários de mortes pela
doença e, até agora, cerca de
8% da população recebeu a
primeira dose dos imunizantes
disponíveis no país. Os dados
são do Ministério da Saúde
(MS).

Rodrigo Pacheco afirma que o
Congresso está ao lado dos

prefeitos no combate à Covid-19

Sábado (27/3) foi realiza-
do o 4º mutirão de combate
à dengue em São Sebastião
do Paraíso. A equipe da
epidemiologia percorreu
ruas dos bairros São Judas
e Azul Ville, de onde foram
removidos quatro caminhões
com materiais que poderiam
acumular água e, desta for-
ma, tiveram a destinação
correta.

De acordo com o co-
ordenador do Controle de
Zoonose, Luciano Santa-
na, essas ações são muito

Mutirão contra a dengue tem
resultado positivo no São Judas

importantes por colabora-
rem no enfrentamento da
proliferação do mosquito
Aedes Aegypti — transmis-
sor da dengue, chikungunya
e zika vírus. “Entre esses
materiais, havia pneus, tan-
quinho velho, fogão, além
de lixos eletrônicos que fo-
ram destinados para o res-
ponsável pela coleta desse
material.

Também recolhemos col-
chões que, descartados de
maneira incorreta no meio
ambiente, podem acarretar o

surgimento de animais peço-
nhentos”, ressaltou.

Luciano ainda comenta a
importância da população con-
tribuir com as ações do Con-
trole de Zoonoses, principal-
mente nos mutirões de com-
bate à dengue, oportunidade
que a população tem para po-
der descartar materiais que
normalmente não são levados
pela coleta de lixo e nem pela
coleta seletiva.

O mutirão também contou
com o apoio da Consórcio
Intermunicipal para o Desen-

volvimento Sustentável da
Região de São Sebastião do
Paraíso (Cidassp), que fez
a destinação dos pneus e
coleções para o Eco Ponto
do município.

Segundo balanço, foram
36 pneus de carro, 20 de
moto, 45 de bicicleta, cinco
de caminhão, três de trator,
além de três câmaras de ar.
Em relação aos colchões, foi
um total de sete colchões.
Também foram coletados
14 litros de óleo.
(por João Oliveira – Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1684

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-
zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• ALUGA-SE MOCOQUI-
NHA: casa com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, gara-
gem para 1 automóvel. R$
600,00. Rua João de Almeida
Paula, 96. Alugo fiador. Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• ADRIANE IMÓVEIS
VENDE: OPORTUNIDADE DE
NEGÓCIO! fazenda em Piumhi
de 150 alqueires, 50 plantado
em soja, o restante  pra gado,
Sede, ca-sa de caseiro, bar-
racão de granja com capaci-
dade de 50.000 frangos em ati-
vidade, Boa de agua, 4,5 km
de rio São Francisco.  Valor:
R$ 6 milhões. Maiores informa-
ções (35) 3521 – 9878 / 99912-
2296 .  Creci PJ 5149  Interes-
sados passo relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO:
1 quarto, cozinha e banheiro.
R$ 250,00. Rua Maestro Joa-
quim Souto, 325 – Vila
Mariana. Tratar pelo fone 3558-
2139 e 99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO
VILA MARIA: 1 quarto, cozi-
nha, banheiro e lavanderia
grande. R$ 450,00. Rua Ma-
estro Joaquim Souto, 325. Tra-
tar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• VENDO APARTAMENTO
EM FRANCA: vendo no edifí-
cio 3 Colinas, no centro, pró-
xima a Catedral e praça Cen-
tral. Tratar 16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM DUAS
SALAS, DOIS QUARTOS
SENDO UM COM SUITE, 1
COZINHA, 1 BANHEIRO E

IMÓVEIS

COM ÁREA DE SERVIÇO:
VALOR DE R$ 1.100,00 COM
REFERÊNCIA E FIADOR  EN-
DEREÇO RUA PIMENTA DE
PÁDUA 1418 - EM CIMA
AKATONE MODAS (SEM GA-
RAGEM). ENTRAR EM CON-
TATO 3558-7745 E 992171591

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Fran-
cisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00.
Aceita proposta. Fone: 99817-
5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, gara-
gem coberta para um carro.
200 metros de terreno 60
metros de construção R$
105.000,00 informações whats
App 99178-7563

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro,
varandas com blindex, armá-
rios, 150m² no centro da Pa-
raíso. Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestru-
tura em estágio avança-
do. Área de lazer pronta para
uso comum aos condôminos
com piscina, salão de festas
e churrasqueira. A 500m da
entrada do aeroporto de Para-
íso. Detalhes 99970-3311
(Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo mu-
rado, com calçada, plano,
ótima localização, próximo
700 mts. Da Igreja Matriz.
Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• PROFESSORA PRISCILA:
aulas de reforços de Mate-
mática para ensino fund-
amental anos finais, ensino
médio,  ensino superior,
concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.

• TRABALHE CONOSCO:
A Louis Dreyfus Com-pany,
empresa multinacio-nal do
ramo agrícola que atua no país
a mais de 70 anos, está com
vagas abertas na região de São
Sebastião do Paraíso/MG e
Altinó-polis/SP. Dentre as va-
gas em aberto são elas: Téc-
nico Enfermagem do Trabalho,
Mecânico de Manutenção Agrí-
cola e Tratorista, dentre ou-
tras. Venha fazer parte do time
LDC! Envie o seu currículo
para o e-mail mariana.
cavasso@ldc.com.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com experi-
ência, disponibilidade 24 horas
atendimento em Paraíso, falar

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553

(VIVO)

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

LAGOINHA- KITNET  R$ 850,00 - Cód.: 2972
01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO,
01 VAGA DE GARAGEM.

JD. AMÉRICA VII - APTO R$ 1.200,00 + Condomínio - Cód.: 3658
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 COM ARMÁRIO, BANHEIRO SOCIAL,
SALA, COZINHA, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

JD. MEDITERRANÉ - APTO R$ 1.200,00 + Condomínio - Cód.: 3671
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA.

CENTRO - APTO R$ 1.100,00 + Condomínio - Cód.: 3664
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, , SALA 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM BANHEIRO,
01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO  R$ 2.000,00 - Cód.: 2773
3 DORMITÓRIOS SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO,
ROUPEIRO E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA
2 AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM AR-
MÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02
CARROS, ÁREA GOURMET COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO
FRIO E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

JACUÍ-CENTRO R$ 800,00 - Cód.: 3521
3 DORMITÓRIOS,  SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ESCRITÓRIO, GARAGEM PARA 03 CARROS, LAVANDERIA.

CENTRO R$ 2.500,00 - Cód.: 3666
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS SALA ESTAR, SALA TV, COZINHA PLANEJADA, BANHEI-
RO SOCIAL, SALÃO AMPLO, GARAGEM 04 CARROS COM ÁREA
CHURRASCO,WC, ALMOXARIFADO.

IRMÃOS BELO R$ 1.450,00 - Cód.:3653
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, LAVABO,
SALA, COZINHA, ÁREA DE LAVANDERIA, GARAGEM PARA 02 CAR-
ROS.

RESIDENCIAL RIVIERA R$ 800,00 - Cód.: 3574
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM,
AMPLO QUINTAL.

SAVIGNY SOARES – PRÓXIMO AO CENTRO  R$ 600,00 - Cód.:
3661
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL E ÁREA DE
SERVIÇO.

CENTRO - COMERCIAL R$ 4.000,00 - Cód.: 3586
1º PAVIMENTO: 04 SALAS, COPA COZINHA, LAVABO.
2º PAVIMENTO: 04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 COM ARMÁRIO, 01
SALA ENTRE OS DORMITÓRIOS, BANHEIRO. ÁREA DE LAVANDERIA
COM WC E DESPENSA. GARAGEM COBERTA PARA 01 CARROS E 03
DESCOBERTO. QUINTAL AMPLO.

CENTRO - COMERCIAL R$ 1.100,00 - Cód.: 3409
EXCELENTE PONTO COMERCIAL COM WC E COZINHA.

JD. EUROPA - COMERCIAL R$ 4.000,00 - Cód.: 3150
ÁREA DE 500 METROS² EDIFICADA E ÁREA LIVRE 200 METROS².
SENDO 04 WCS, 02 ESCRITÓRIOS E 01 COZINHA, DEPÓSITO E SA-
LÃO.

CENTRO – COMERCIAL R$ 3.000,00 - Cód.: 36420
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA 02 AMBIENTES, COPA COM
ARMARIO, DESPENSA COZINHA COM ARMÁRIOS, EDÍCULA : ÁREA
DE SERVIÇO, COZINHA, 01 DORMITÓRIO, 01 WC, GARAGEM CO-
BERTA 01 CARRO, DESCOBERTA 02 CARROS.

CHÁCARAS À VENDA:

TERRENO - COND. CAMPO ALEGRE R$ 170.000,00 - Cód.: 3558
Área: 2.278m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 750.000,00 - Cód.: 3627
Área de terreno: 4.500m²
CASA COM 03 SUÍTES + 01 SUÍTE EXTERNA, SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. AVARANDADA. ÁREA DE
LAZER COM PISCINA AQUECIDA E HODROMASSAGEM.
CHÁCARA PARCIALMENTE MURADA, GRAMADA E COM POMAR.
 -
COND. CAMPO ALEGRE R$ 320.000,00 - Cód.: 1353
Área de terreno: 2.588m²
IMÓVEL COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO,02 DORMITÓRIOS, SALA, CO-
ZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL.
 -
TERRENO - COND. CAMPO ALEGRE R$ 220.000,00 - Cód.: 2408
Área: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 450.000,00 - Cód.: 2510
Área de terreno: 2.250m²
ACEITA CASA NO VALOR DE 150 MIL E CARRO NO VALOR DE 35
MIL COMO PARTE DO PAGAMENTO. PAV. INFERIOR: 2 DORMITÓRI-
OS, SALA, COZINHA, BANHEIRO. PAV. SUPERIOR: SUÍTE, SALA C/
VARANDA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 400.000,00 - Cód.: 2590
Área de terreno: 2.250m²
CHÁCARA TODA MURADA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE,
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA, PO-
MAR. ACEITA TERRENO DE 300M2 COMO PARTE DE PAGAMENTO.

COND. CACHOEIRA R$ 550.000,00 - Cód.: 1538
Área de terreno: 7.000m²
ACEITA IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE PAGA-
MENTO. CASA COM: 4 DORMITÓRIOS, COZINHA AMERICANA, 02
BANHEIROS, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA, ÁREA EM VOLTA
DA CASA, GARAGEM. 02 TANQUES DE PEIXES.

COND. CACHOEIRA R$ 150.000,00 - Cód.: 3395
Área de terreno: 2.250m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSA CHÁCARA COMO PARTE DE PAGA-
MENTO NA COMPRA DE UMA CASA NA CIDADE DE ATÉ R$ 300 MIL.
CASA COM: 2 DORMITORIOS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM.

com Ana Maria (16) 99192-7800
zap (ÉTICA, RESPEITO E
CONFIANÇA PARA CUIDAR
DE-QUEM VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! What sapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou 3531-
8747 ou 99103-5441 André
Luiz Bozeli

Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

EMPRÉSTIMO
Rápido, fácil e sem burocracia
Canhestro estro empresto
À usurária poesia
Pago o preço sempre presto
Dia e noite, a noite fia
Diga-me o quanto precisa
Para ser feliz um dia
Te emprestarei algum açoite
Crédito em filosofia
Algum verso que te acoite
Um carnê de poesia.

Poemas Classificados
- Bruno Félix
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

 ÁGATA AZUL
Pedra que traz paz interior
e cura física e emocional

A Pedra Ágata é uma variedade do quartzo, que já foi
muito utilizada como amuleto, pois apresenta uma grande
variedade de cores. Conhecida como a pedra do equilíbrio
da Aura, pois consegue balancear as energias Ying Yang.
Com fortes energias espirituais e curativas, que nos
proporciona uma sensação de paz interior, fornecendo apoio
espiritual e eliminando o medo. Emite uma energia angelical
e de alta vibração que limpa profundamente nossas
emoções traumas e todas as energias negativas presas em
nossa Aura desde nossas vidas passadas; por isso essa
pedra é muito utilizada com intenção de cura. Utilizada
também na meditação; nos leva aos reinos mais elevados
da luz, nos conecta com nossos guias espirituais, ajudando
eliminar bloqueios energéticos e abrir todos os nossos
caminhos para o crescimento. Para se obter os benefícios
desta pedra, utilize-a das seguintes formas: quando foi na
intensão de equilibrar suas emoções use o como joia ou
posicione o próximo ao peito e ao coração; contudo, se
deseja  equilibrar a mente, fortalecer seus dons pessoais e
despertar a sua espiritualidade, durma come esta pedra
bem próxima de você; contudo se deseja purificar e melhorar
e energia de ambientes escolha uma peça maior e deixe-a
permanentemente no ambiente, podendo amplificar sua
energia, quando mentalizar a visualização azul saindo desta
pedra e cobrindo todo o local, tornando-o mais agradável e
puro. Por se tratar de uma pedra de fortes energias espirituais
e curativas, favorece uma comunicação com toda a natureza.
Esta conexão ajuda na obtenção de equilíbrio, cura, vitalidade
e fortalecimento ao sistema imunológico. Se beneficie com
as propriedades da Ágata azul.

RECEITAS DO GUARI
FILÉ DE

PEIXE À DELÍCIA
INGREDIENTES
1 kl de filé (garoupa ou badejo)
½ kl de camarões miúdos
2 colheres de alcaparra
100 gr. champignon cortado miúdo
200 gr. manteiga com sal
1 litro de leite
1 kl de batata graúda cozida para purê
1 pimentão verde, cortado miúdo
1 cebola graúda, cortada miúdo
½ copo de azeite de oliva,
3 dentes de alho amassados
2 folhas de louro, 1 maço de cheiro verde
1 copo de leite de coco, 1 limão
1 colher grande de azeite de dendê
6 bananas prata, cortadas ao meio
Farinha de trigo, ovo, queijo ralado

MODO DE PREPARO
Tempere os filés com o alho amassado, azeite e suco
de 1 limão. Passe na farinha de trigo e em seguida no
ovo batido. Frite em gordura bem quente. Após cozi-
das, amasse as batatas. Bate juntamente com mantei-
ga e vá adicionando leite até dar o ponto. Depois sal-
pique queijo ralado.Fazer o molho com todos os ingre-
dientes e regar os filés. Salpique com cheiro verde.
Decore o prato com bananas fritas. Sirva com o purê e
arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

POR LUCIANO NASCIMENTO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O secretário especial de
Cultura, Mário Frias, informou
hoje (26/3) que o governo deve
publicar na próxima semana um
decreto prorrogando os prazos
para prestação de contas de
recursos da Lei Aldir Blanc,
voltada para o auxílio ao setor
cultural em razão da pandemia
do novo coronavírus. O prazo
vence no fim de março e, se-
gundo Frias, será prorrogado
até 31 de dezembro.

"Isso a gente já vem discu-
tindo [no governo] e já conse-
guiu. Esse decreto já está con-
feccionado, e vamos ter a
dilação do prazo até 31 de de-
zembro para a prestação de
contas do que foi empenhado
em 2020 e executado em 2021.
Isso já está 100% garantido",
disse Frias durante audiência da
Comissão de Cultura da Câma-
ra para debater a legislação.

O anúncio foi feito poucos
dias após uma decisão da mi-
nistra do Supremo Tribunal
Federal (STF) Carmén Lúcia
ter aprovado o pedido de au-
mento dos prazos feito pelo
estado do Ceará.

Aos deputados, Frias disse
que, apesar de o decreto pre-
ver a extensão do prazo até 31
de dezembro deste ano, as
prestações de contas de muni-
cípios, estados e Distrito Fe-
deral e da União poderão ser

feitas até junho de 2022.
Aprovada pelo Congresso

em junho do ano passado, a Lei
Aldir Blanc determinou o pa-
gamento de auxílio emergencial
a artistas, produtores, técnicos
e espaços culturais como for-
ma de auxiliar um dos setores
mais afetados pela pandemia do
novo coronavírus.

No total, foram destinados
R$ 3 bilhões para os estados e
municípios. Os recursos come-
çaram a ser repassados no se-
gundo semestre de 2020. Con-
tudo, artistas, dirigentes cultu-
rais e secretários de Cultura
afirmam que o período para
repasse e execução dos proje-
tos aprovados foi muito curto,
dificultando a realização das
atividades.

Representantes do setor
cultural e gestores criticaram
a demora do governo em pror-
rogar os prazos para a presta-
ção de contas dos recursos. Na

avaliação da presidente do
Fórum Nacional de Secretári-
os e Dirigentes Estaduais de
Cultura, Úrsula Vidal, a demo-
ra gerou pressão sobre as se-
cretarias de Cultura.

"Estamos há três meses
aguardando essa regulamenta-
ção. [Informaram] que o texto
do decreto estava pronto em
dezembro, e essa instabilidade
gera muita pressão sobre esta-
dos e municípios", disse Úr-
sula.

Recursos remanescentes
Durante a audiência, Frias

foi cobrado sobre o uso dos
recursos remanescentes da lei
que não chegaram a ser apli-
cados e que somam cerca de
R$ 770 milhões. Frias disse
que vem discutindo a questão
com o Ministério da Economia,
mas que ainda não há uma de-
finição, uma vez que, segundo
ele, há o entendimento de que
os valores pertencem ao cha-

mado orçamento de guerra,
aprovado para o ano passado,
o que gera insegurança jurídi-
ca quanto à aplicação dos va-
lores restantes.

"[É] óbvio que, como
gestor, tenho a noção de como
esse dinheiro vai ser importan-
te hoje. Estamos em tratativas
com o Ministério da Economia,
estou vendo outras possibilida-
des", acrescentou o secretário.
"Há essa questão jurídica de que
essa verba pertence ao orça-
mento de guerra de 2020",
enfatizou.

A presidente da Comissão
de Cultura, Alice Portugal
(PCdoB-BA), defendeu que in-
clusão da liberação dos valo-
res a Medida Provisória (MP)
1.039/21, que trata do paga-
mento da nova rodada do au-
xílio emergencial. Segundo a
deputada, a assessoria jurídica
da comissão elaborou um pa-
recer demonstrando que não há
impedimento para a utilização
dos valores, opinião que é com-
partilhada pelo Tribunal de
Contas da União (TCU).

"Secretário Mario Frias,
precisamos de sua ajuda na
medida provisória, para poder-
mos sedimentar o uso do re-
curso. Nós não temos nenhum
dúvida sobre a possibilidade
legal de fazê-lo", disse a depu-
tada. "Esse recurso pode, sim,
ser utilizado. Não perca esse
dinheiro, secretário", afirmou.

(Agência Brasil)

Governo prorrogará prazo para
prestação de contas da Lei Aldir Blanc

Prazo terminaria no fim março e deve ser estendido até 31 de dezembro

A expansão das lojas on-
line, que já acontecia de ma-
neira exponencial, foi impulsi-
onada com o advento da pan-
demia e apresentou um cresci-
mento significativo em 2020.
Se de um lado o mercado ele-
trônico parece tão atrativo e
seus números tão promissores,
por outro lado, existem diver-
sos pontos importantes acerca
do tema que devem ser abor-
dados, sobretudo quando fala-
mos de gestão e modelo de
negócios.

Vamos primeiro entender os
números. Segundo dados da
42ª edição do Webshoppers,
estudo sobre e-commerce ela-
borado pela Ebit|Nielsen, os
indicadores impressionam em
todos os sentidos: faturamen-
to - alta de 39% em número de
pedidos; evolução - de 6% em
ticket médio atingindo os R$
427; aumento de comprado-
res - que ultrapassou os 41
milhões de pessoas, sendo que
dessas, 7,3 milhões fizeram
sua primeira compra em 2020.
O estudo revela também que
58% das pessoas compraram
mais de 4 vezes, em um perío-
do de 6 meses, e 20% passam
das 10 compras no mesmo
período.

No último artigo falei sobre
Gestão 4.0 e reforcei a impor-
tância da humanização da ges-

GESTÃO 4.0:
Os desafios do e-commerce

tão e de garantir a experiência
do cliente, seja ele externo ou
interno (equipe, colaboradores
diretos e/ou indiretos). O gran-
de desafio é como garantir
uma boa experiência para sua
equipe, que trabalha de manei-
ra remota, em home office, e
para seus clientes que visitam
sua loja on-line.

Isso, porque a cultura
organizacional deve ser um dos
pilares na gestão, com o obje-
tivo de engajar pessoas à dis-
tância, fazer com que os cola-
boradores vivam e pratiquem
o clima organizacional, de for-
ma que isso seja percebido pe-
los clientes em sua loja on-line,
ou seja, sem contato físico.
Estamos falando de equilibrar
a utilização de todos os recur-
sos tecnológicos, usando e
abusando das ferramentas de
automação mais humanizadas.

Diferente do que possa pa-
recer, a implantação e gestão
de um e-commerce é tão com-
plexa e importante quanto a
gestão de uma loja física, mas
com desafios peculiares à sua
realidade. Portanto, para se
destacar no mercado, obter
rentabilidade, ser sustentável e
reconhecido entre o seu públi-
co-alvo, pontos como Gestão
Financeira, de Estoque, Logís-
tica e Estratégia de Marketing
e Posicionamento devem ser

considerados e acompanhados
sistemicamente.

A escolha de um bom ERP
(Sistema Integrado de Gestão
Empresarial) pode ser um pon-
to de partida, pois nele todos
os indicadores podem ser ge-
rados, facilitando a gestão em
cada um dos departamentos da
empresa.

O departamento de Marke-
ting tem como função trazer os
clientes para a loja, assim como
no mercado físico, por isso
deve ter estratégias de capta-
ção e retenção de clientes bem
definidas e, cada vez mais, no-
tamos que gerar conteúdos in-
teressantes é a melhor ferra-
menta. Conhecer os indicado-
res de conversão, desistência,
trocas e devoluções podem aju-
dar a entender se a entrega está
alinhada com a proposta apre-
sentada aos clientes.

O prazo para a entrega dos
produtos aos clientes é diferen-
cial competitivo. Entregar em
menor tempo pode fazer o cli-
ente decidir por sua empresa
e, para que isso aconteça, sua
logística deve ser bem estrutu-
rada. O principal nesse quesito
é que seu cliente receba os pro-
dutos dentro do prazo prome-
tido ou, na pior das hipóteses,
na data limite. Surpreender o
cliente faz toda a diferença para
uma nova compra.

No que tange os estoques,
dois pontos são fundamentais.
O primeiro é mitigar a possibi-
lidade de ruptura de estoque:
nas vendas on-line, se sua em-
presa não tiver o produto em
estoque, em poucos clicks o
cliente migra para seu concor-
rente.

O segundo ponto é garantir
que o produto vendido esteja
disponível em seu estoque: ter
que explicar para o cliente que
você vendeu um produto que
não tinha pronto vai ser
desgastante e quebrará a
credibilidade de sua empresa.
No caso de empresas que têm
operação física e on-line, a
integração do estoque é um
grande passo.

Hoje já temos muitas em-
presas consolidadas neste ce-
nário, grandes operações com
muitas boas práticas para com-
partilhar. Ainda se trata de um
mercado novo, com desafios
diários e que demanda muita
atenção por parte dos empre-
endedores, mas repleto de boas
oportunidades.
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